

EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA NOS LLAMA A LA UNIDAD Y A LA LUCHA

El 18 de Julio en España, jornada de lucha contra Franco
EN BARCELONA SON LANZADAS OCTAVILLAS DESDE LA CUSPIDE DE COLON

Comienzan a llegar las primeras noticias demostrativas de que el pasado día 18 de julio fué convertido por nuestro pueblo en una jornada de lucha contra el franquismo. En los sitios más visibles de Barcelona aparecieron gran cantidad de carteles antifranquistas y por las calles fueron repartidos millares de manifiestos contra el régimen. Otro hecho que demuestra la audacia de los antifranquistas es el de que desde lo alto de la estatua de Colón fueron lanzadas gran cantidad de octavillas en las que se expresaba la repulsa del pueblo contra el verdugo Franco. Como se sabe, la Rambla de Santa Mónica, donde está emplazada la estatua de Colón, es uno de los sitios más vigilados de Barcelona, abundan allí los guardias de la Policía Armada y, por lo tanto, la elección de este sitio para lanzar propaganda contra Franco prueba la combatividad de los patriotas catalanes.

EN SAN SEBASTIAN APARECE UNA BANDERA EN LA TORRE DEL BUEN PASTOR

En la madrugada del 18 de julio apareció en lo alto de la torre del Buen Pastor una gran bandera que había sido colocada por los antifranquistas durante la noche precedente. La bandera ondeó bastante tiempo ya que, por haber sido colocada en la parte superior de la aguja, era muy difícil arriarla. Este nuevo hecho de agitación contra el régimen y la intrepidez de que han dado pruebas los que la realizaron son objeto de elogiosos comentarios por parte de la población.

España Popular

Redactor Jefe: I. Lizaray
Gerente: JOSE ARMISEN.
Año VII. Núm. 305.
México, D. F. Viernes 2 de Agosto de 1946
Redacción y Administración:
Avenida Morelos, 77. Dep. 3
Tel. Eric. 12-52-93

NUESTRO PATRIOTISMO

El P. C. en la lucha por la independencia nacional y la democracia

por Dolores Ibarruri

En la lucha contra las fuerzas obreras, y muy especialmente contra su vanguardia, los partidos comunistas, la reacción emplea, entre otras, un arma insidiosa, de la que incluso se sirven para sus especulaciones políticas algunos grupos que se llaman democráticos. "Los comunistas no son una fuerza nacional; los comunistas están al servicio de una potencia extranjera" dice la canalla cuyo patriotismo sube o baja con arreglo a los dividendos de sus Empresas. Queda la infamia en el aire, y Crispines y alzocolos, que en todas partes existen, la recogen y transmiten, regodeándose con el pensamiento de que el anticomunismo es mercancía fácilmente cotizabile en los mercados políticos. Pero la verdad. ¿Cuál es? Cuando la hora de la prueba ha llegado, cuando la existencia de las naciones estaba en juego, los hechos pusieron de manifiesto dónde estaban los patriotas y dónde los vendepatrias. Quienes habían monopolizado el patriotismo, quienes acusaban a los trabajadores de antipatriotas y a los comunistas de agentes de Moscú, se quitaron el antifaz y mostraron su rostro de traidores y de logreros, de viles servidores de los más encarnizados enemigos de sus patrias respectivas. En toda Europa se produjo el mismo fenómeno: en Noruega y en Dinamarca, en Checoslovaquia y en Austria, en Yugoslavia y en Grecia, en Francia y en Polonia. Y antes que en ningún país, en España. La sublevación del 18 de julio de 1936, cuyo sangriento aniversario se conmemora en estos días, fué el desbordamiento de la anti-España, la explosión de los odios innobles de lo más podrido de la

reacción española, que, más atenta a defender injustos privilegios que la independencia y la soberanía nacionales, no vaciló en hipotecar éstas al extranjero a cambio de su ayuda para aplastar el desarrollo democrático de España. Y el pueblo, y las masas obreras, y fundido con ellas el Partido comunista, se alzaron, como en los mejores épocas de nuestras grandes epopeyas nacionales, a defender España, a defender la libertad, a defender la República. Treinta y dos meses de guerra hablan con hechos que quedarán por siempre grabados en la historia de nuestra Patria, de la participación de los comunistas en la lucha, de la aportación de sangre y heroísmo del Partido Comunista a la gran guerra de liberación nacional. Y en los altibajos de aquella guerra, angustiosa y desigual, en la que de un lado estaban las armas, los ejércitos extranjeros, el oro y la ayuda de la reacción internacional, y de la otra, el heroísmo, la razón y la justicia de la causa de la República defendida por los milicianos, primero, y por el Ejército republicano, después, el Partido Comunista de España no tuvo una vacilación ni una desviación de su impulso inicial, que era defender la República y la democracia, porque ellas, más que nunca, eran España. (Pasa a la pág. 2).

Nuestra lucha es lo primero

El combate diario y tenaz de nuestro pueblo — impresionante por su constancia y heroísmo — contra la barbarie fascista, habla elocuentemente de cómo los españoles antifranquistas han entendido la tarea de liberarse del yugo y la dominación falangista. Siguiendo el desarrollo de esta lucha, considerándola una y otra jornada en su incremento y volumen, examinándola a la luz de la perspectiva, no se puede menos que apreciar el papel decisivo que la misma ha desempeñado en el curso de los acontecimientos interiores y el que en grado aun más importante va a cumplir, en el esfuerzo final para la liberación de España. El cuadro que el combate nacional antifranquista ofrece, presenta ante los ojos de las masas antifranquistas españolas, y de todos los amigos de nuestra causa en el mundo, a un pueblo admirable batallando sin reposo contra sus verdugos, a un pueblo que no ha claudicado ni un ápice ante los tiranos, a un pueblo que jamás cedió, no

so de los acontecimientos interiores y el que en grado aun más importante va a cumplir, en el esfuerzo final para la liberación de España. El cuadro que el combate nacional antifranquista ofrece, presenta ante los ojos de las masas antifranquistas españolas, y de todos los amigos de nuestra causa en el mundo, a un pueblo admirable batallando sin reposo contra sus verdugos, a un pueblo que no ha claudicado ni un ápice ante los tiranos, a un pueblo que jamás cedió, no

ya de sus profundos sentimientos democráticos, sino tampoco de la confianza plena en el triunfo. La tierra de España, empapada por la maldita Falange en la sangre de cientos de miles de héroes y mártires, se estremece de punta a punta, mostrando a todas horas la inquebrantable decisión de todo un pueblo, dispuesto a sacudir la esclavitud y a ganar con su magnífica lucha el disfrute de la libertad. Así vemos que las fábricas, las minas y todos los lugares de trabajo, sus trincheras de vanguardia de la dura pelea que se extiende por toda la Patria, donde la clase obrera y los trabajadores se destacan en su condición de luchadores más avanzados y ejemplares por la reconquista de la libertad y la República; así vemos en las vastas extensiones rurales españolas, a las grandes masas campesinas, vejedas y azotadas por el látigo franquista, reaccionar virilmente contra sus opresores, rebelándose y organizándose para contribuir vitalmente a alcanzar el bienestar y la prosperidad que les arrebató el fascismo; así vemos igualmente a importantes fuerzas de la pequeña burguesía industrial y comercial, de la burguesía liberal y de otros sectores progresivos y patriotas, mostrar de manera cada vez más consciente y enérgica su repulsa a la tiranía oprobiosa y abusiva de Franco y a la camarilla falangista. Pero la batalla antifranquista no se libra sólo en las ciudades y en los pueblos, en el llano. Cruje también en las montañas de la patria, (Pasa a la 2a. pág.)



Falsedades fascistas en torno al boicot obrero contra Franco

Aunque haya muerto Hitler, vive el hitlerismo. Franco es el principal depositario del testamento nazi. Defender a Franco es tarea central de todos los fascistas y reaccionarios del mundo. Combatir a Franco es deber inexcusable de todos los demócratas, de todos los amigos de la paz. Así están realmente las cosas. El señor Pereira Lira, jefe de la Policía del Distrito Federal de Río de Janeiro, cumple su papel rompiendo una lanza en defensa de Franco. Los argumentos del citado señor

son los mismos que siempre utilizaron los fascistas: "El boicot contra Franco es una consigna de Moscú!" "Se trata de un complot comunista!" "¿Cuántas veces hemos oído los mismos argumentos! Hitler, Mussolini, Laval y Franco hicieron siempre uso y abuso del anticomunismo. ¿Ha olvidado el mundo las campañas anticomunistas y antisoviéticas de Goebbels y sus portavoces? Consecuencia de aquello, la sangre de muchos millones de caídos aun está fresca, y las lágrimas de las madres, esposas e hijos aun no se han

secado. ¡Y el fascismo vive en España! Por ello la Fed. Sindical Mundial en sus reuniones de París, de Londres y de Moscú tomó el acuerdo de luchar por el derrocamiento de Franco. Antes que en Moscú el acuerdo fué tomado en Londres. ¿Por qué no se la llama "consigna de Londres"? Sería mucho más adecuado. Pero el caso es de mayor alcance. El acuerdo del boicot tomado por la F.S.M. "tiene por objeto asfixiar la economía franquista", según expresó Lombardo Toledano. ¡Asfixiar la economía franquista!

En San Sebastián Aparece un globo que suelta una gran bandera republicana

En el curso de las fiestas del IV centenario del padre Victoria, a las cuales habían sido invitadas numerosas personalidades oficiales del régimen y que éste había rodeado de estrepitosa propaganda, fué soltado un globo sobre San Sebastián, del que se desprendió una gran bandera republicana que tremoló largo tiempo por encima de la ciudad. Esta acción fué acompañada de gran actividad en el reparto de prensa clandestina en las calles. Según la prensa francesa, los invitados al banquete oficial que se celebró con motivo de esas fiestas, encontraron en sus platos octavillas con extractos de uno de los últimos discursos del Presidente Aguirre. La policía franquista no logró descubrir a los valerosos autores de estos hechos. La población donostiarra ha saludado con júbilo las audaces manifestaciones republicanas de estas jornadas. (Pasa a la pág. 2).

Por encima de todo, unidad de acción de socialistas y comunistas

El señor Trifón Gómez, ministro del Gobierno republicano, ha escrito un artículo. Esto, en sí, no tiene importancia; lo que tiene importancia es lo que se dice en él y lo que no se dice también. Dice el señor Trifón Gómez, entre otras cosas, que los comunistas atacamos muy duramente a los socialistas. Cualquiera que lea nuestros periódicos puede comprobar que esto no es cierto, y no por carecer de motivos para hacerlo. Pero hay algo para nosotros que está por encima de todo, y es la situación de nuestro país y la necesidad de acabar con Franco y liberar a nuestro pueblo. Y a esto supeditamos todo, hasta el deseo de responder como se merecen las infamias de ciertos plumíferos socialistas. Nuestra conducta es clara: queremos la unidad republicana, en primer término, la unidad de la clase obrera, para luchar contra Franco, unidad fundamentada en el acuerdo de socialistas y comunistas. No pasa lo mismo en el campo donde el señor Trifón Gómez desarrolla sus actividades. Sabido es que la fracción socialista que tiene a Trifón como uno de sus dirigentes se caracteriza porque en su prensa y propaganda no desperdicia ocasión para atacar sañudamente a los comunistas, a la Unión Soviética y a la unidad. En el periódico de los "jóvenes" donde encuentro el artículo objeto de este comentario, de doce sueltos y artículos publicados en él, diez están dedicados a combatir a los comunistas. No sé si por falta de espacio o por otra razón que no alcanzo a comprender, no hay un solo artículo contra Franco y el fascismo. Debo añadir que, desgraciadamente, esa es la tónica general del grupo que pretende monopolizar la representación del Partido Socialista Obrero Español. El señor Trifón Gómez aconseja a los "jóvenes", dándoselos de marxista cuando por poner en práctica dentro del Partido Socialista y la U.G.T. métodos e ideas sumamente averiguados, que no corresponden al marxismo, fué repudiado y separado de todo cargo representativo en ambas organizaciones. Y no por los comunistas, sino por sus propios compañeros de partido. El "marxista" Trifón Gómez aconseja para el futuro y se remonta al pasado falsificando éste, con la sana intención de que quien llegue al futuro bajo sus influencias llegue con ideas falsas. ¿Y en el presente? ¿Qué aconseja Trifón para el presente? Una cosa muy sencilla: que no se haga la unidad. Con esto se resuelven —según él— todos los gravísimos problemas que pesan sobre España, en cuya resolución recayó una gran responsabilidad sobre la clase obrera y sus partidos. El "marxista" Gómez no "ve" al fascismo en España, no ve la necesidad de articular el esfuerzo de toda la clase obrera, de todos los elementos democráticos de nuestro país para batir a Franco y las fuerzas sociales que le sostienen y restablecer la República y con ella las libertades democráticas. Este "marxista" ignora por lo visto que el marxismo es una ciencia de acción, de lucha, que permite a los trabajadores orientarse adecuadamente en cada período histórico para batir a sus enemigos y avanzar en el camino de la emancipación total de los trabajadores. Unas cuantas frases de Marx, muy mal empleadas, no pueden ocultar el hecho de que Trifón y

"Debemos ser los españoles los principales artesanos de nuestra liberación"

Digno del mejor aplauso es el llamamiento hecho el 18 de julio, desde París, por el Dr. Giral, jefe de nuestro Gobierno republicano. La vibrante apelación a la unidad republicana que contiene ese documento está produciendo profundo agrado en la mayoría de los republicanos y antifranquistas españoles. Ni que decir tiene que nosotros, que tan incansablemente propugnamos por el triunfo de la unidad republicana, porque la consideramos el arma decisiva de nuestra victoria antifascista, suscribimos con júbilo y apoyamos plenamente esa certera y patriótica llamada unitaria del Dr. Giral. El Gobierno de la República, por boca de su Presidente, enarboló con firmeza la bandera de la unidad y se dirige a todos los españoles republicanos y demócratas, exhortándolos a marchar bajo esa bandera en la resistencia y en el esfuerzo por acabar con la dictadura fascista de Franco y Falange.

"¡Uníos para la resistencia en torno al Gobierno de la República..." "¡Uníos, españoles, en la Alianza Democrática, en la que republicanos, socialistas, comunistas, ugelistas y sindicalistas, dirigidos por el Gobierno, se entregan a la tarea de organizar la resistencia!"

El Dr. Giral pone, con este llamamiento, el dedo en la llaga de un representante indisputable y en el dirigente activo y real de toda la actual situación. Son esencialmente esas fuerzas republicanas y obreras por él mencionadas las que tienen en sus manos el porvenir libre y democrático de España. De ellas, de su conducta, dependen la liberación y el futuro de España. El apoyo y fortalecimiento del Gobierno de la República es, en nuestra opinión, el deber número uno de todas las organizaciones y partidos republicanos en estos momentos. Cuanto más se examina la situación (Pasa a la pág. 2).

Juego sucio



Provocaciones falangistas contra la paz

No cesa Falange en sus provocaciones contra la paz. En nuestras columnas hemos dado innumerables pruebas de ello. Ahora, los falangistas hacen circular por Madrid unas hojas de propaganda típicamente provocadoras. Van dirigidas a los ex-miembros de la División Azul, los miserables desechos falangistas, reos fascistas internacionales, a quienes les espera el mismo justo destino que llevaron los asesinos y carceleros de Belsen. Esta hez está hoy colocada por Franco y Falange en puestos de la Policía, en los órganos dirigentes de Falange, en la Fiscalía de Tasas y en otra serie de lugares del Estado franquista. A esos elementos, y en general a todos los falangistas y franquistas, se dirigen los mandos de Falange en dichas hojas. Les dice que "estén preparados" y afirman que: "No está muy lejano el día en que fuerzas internacionales que ayer no estuvieron de acuerdo con nosotros, nos pidan nuestra colaboración militar para ayudarnos a luchar contra la Unión Soviética. Esa será la hora de Falange." Esta propaganda, repetida muchas veces en los últimos tiempos, expresa gráficamente el carácter provocador, fascista, de Falange y su Estado franquista. Por una parte, tratan así de inyectar moral a las desprimidas mesnadas falangistas. Pero, es esencialmente una prueba categórica de la política guerrera y provocadora que practica el régimen franquista, en los momentos mismos en que la humanidad se afana por consolidar la paz. Y es, también, una demostración de los esfuerzos franquistas por crear en el mundo un clima guerrero y producir cismas y enfrentamientos entre las Naciones Unidas. No evidencia todo esto que la España franquista es un foco hostil a la paz y a la armonía entre las naciones de todo el mundo y un peligro real que debe ser enérgicamente bloqueado y sofocado?

Por encima de todo...

(Viene de la pág. 1)

moría, si no padece otra enfermedad peor. Conviene restablecer la verdad histórica. La U.G.T. fue dividida hace muchos años, porque decenas de sindicatos fueron expulsados de su seno por la dirección socialista, tomando el pretexto de un episodio sangriento sucedido en uno de sus congresos, antes de la dictadura de Primo de Rivera. Y miles de comunistas fueron expulsados de los sindicatos con el mismo pretexto, faltando a las reglas más elementales de la democracia sindical, echando de los sindicatos a obreros revolucionarios por sus ideas políticas. Estos sindicatos y otros se unieron en el plano nacional mucho más tarde, después de la proclamación de la República, constituyendo la Confederación General del Trabajo Unitaria. Después de la victoria reaccionaria de 1939, la C.G.T.U. entabló relaciones con la dirección de la U.G.T. con resultado que en los últimos meses de 1935 los sindicatos de la C.G.T.U. ingresaron en bloque en la Unión General de Trabajadores.

Hoy es un hecho que la U.G.T. está dividida fuera de España. Esta distinción es importantísima, porque en España, que es donde más importa, la U.G.T. no está dividida. Cientos de sindicatos de la U.G.T. están siendo reorganizados gracias al trabajo común de socialistas y comunistas, y estos sindicatos juegan un papel de primer orden en las luchas de los trabajadores por sus reivindicaciones y contra el despotismo falangista. Han sido reorganizados sobre la base de la más férrea unidad de la U.G.T., sobre la base de una política unitaria con los camaradas de la C.N.T., y en las condiciones duras y heroicas del momento actual; esto nos garantiza que la unidad completa de la clase obrera en el terreno sindical será una feliz realidad en un porvenir próximo. Claro que Trifón no habla de lo que pasa en España, probablemente porque no sabe o porque lo sabe demasiado y no quiere confesar que sus divisionistas no encuentran entre los trabajadores ugetistas del interior del país. Habla del exterior dejando las cosas. ¿Quién

hablamos de la necesidad y la significación del Partido Único, Trifón y compañía nos arman el gran escándalo, nos llaman totalitarios y otras cosas no menos amables. Pero resulta que Trifón Gómez también es partidario del Partido político único de la clase obrera. Sólo que un Partido más especial, el Partido de Trifón Gómez, donde entran los comunistas, excepto algunos excluidos por Trifón y demás caracterizados y consecuentes "marxistas". Trifón muestra gran preocupación por la existencia de dos Partidos, el Comunista y el Socialista; pide que se lleve "al ánimo del proletariado que no caben en nuestro país dos partidos en eterna disputa sobre quién de ellos representa y defiende mejor los intereses del pueblo". Vuelvo a insistir: ¿por qué Trifón, que no encuentra justificada la existencia de dos Partidos, no suma su esfuerzo al de los comunistas y al de otros camaradas socialistas para encontrar el terreno común de entendimiento y llegar a formar el Partido Único?

Naturalmente, no se puede llegar a buenas conclusiones recorriendo caminos falsos. Lo que debe prevalecer es la verdad y no las falsedades. Según Trifón Gómez, el Partido Comunista nació treinta al Partido Socialista. Como es evidente y notorio, esto es falso de arriba a abajo. El Partido Comunista nació frente a los enemigos de clase, frente a los terratenientes y capitalistas, frente al régimen político imperante entonces en España, el régimen semifeudal de la monarquía. El Partido Comunista no es un fenómeno secundario ni accesorio, ni mucho menos luz en el desarrollo de la lucha revolucionaria y democrática de nuestro pueblo. Nacimos a la vida política con una doctrina: el marxismo-leninismo, que el Partido Socialista repudiaba. Nacimos adoptando el principio y sistema de centralismo democrático, con disciplina obligatoria para todos los miembros, con responsabilidad de todos los órganos dirigentes ante los Congresos del Partido, con la obligatoriedad para todos los miembros de acatar y cumplir las decisiones del Partido y de sus órganos dirigentes. Con la absoluta prohibición de la existencia de grupos y fracciones dentro del Partido, contrarios y divergentes a la línea política y decisiones de los órganos responsables. Nacimos para ser la vanguardia política de la clase obrera y del pueblo, para ser su dirigente político en la lucha por el socialismo. Es decir, un Partido marxista-leninista, firme e intransigente en su ideología y principios, un Partido fuerte en su organización, en su unidad y en su disciplina.

Los años transcurridos desde su fundación han confirmado enteramente que su creación estaba completamente justificada. A través de duras luchas, el Partido Comunista se ha hecho grande en toda la extensión de la palabra, ha cumplido y cumples con honor su misión de vanguardia, se convirtió en fuerza política de peso decisivo, y en todo el largo período de lucha contra el fascismo ha mostrado ser el más clarividente, abnegado, capaz y heroico defensor de los intereses del pueblo. El motor de nuestra acción es nuestra absoluta fidelidad al marxismo-leninismo. Todos nuestros afiliados han sido educados en el espíritu del papel consciente de vanguardia que corresponde a los comunistas. No hemos ido a buscar las ideas en el campo que alimenta intelectualmente a Trifón Gómez, sino a la limpia fuente del bolchevismo, del marxismo-leninismo-stalinismo.

Trifón Gómez sabe, como lo sabe todo el mundo, que la existencia del Partido Socialista en España no fue un fenómeno particular y exclusivo de nuestro país. Fue la culminación de una larga lucha dentro del movimiento socialista internacional entre los partidarios del marxismo y los revisionistas y oportunistas. Los primeros dirigidos por Lenin, y los segundos, por la mayoría de la socialdemocracia alemana. La guerra imperialista 1914-1918 puso de manifiesto el abismo que separaba a los dos grupos. Los verdaderos marxistas se opusieron rotundamente a la guerra imperialista. Los segundos se hicieron cómplices en cada país de sus respectivas burguesías y arrastraron a los trabajadores detrás y en pugna. Durante esta guerra tuvo lugar el más grande acontecimiento de la historia, la Revolución Socialista de Octubre, que dio a la clase obrera rusa, dirigida por el gran Partido Bolchevique de Lenin y Stalin, ocupó el poder e instauró la dictadura del proletariado. La actitud frente a la Revolución rusa fue la piedra de toque para el movimiento obrero internacional. Los marxistas saludaron jubilosamente al gran acontecimiento que hacía carne las más queridas aspiraciones de los grandes luchadores de todos los tiempos y se decidieron por el apoyo sin reservas de la gran Revolución. Los reformistas y oportunistas se pusieron enfrente e hicieron coro con toda la reacción imperialista, actitud que aún continúa.

Una mayoría insignificante del Partido Socialista, mayoría mañana por alguien que Trifón Gómez conoce bien, se pronunció por el oportunismo, contra la dictadura del proletariado; renunció a la lucha de clases, sustituyéndola por la colaboración de clases; renunció a la revolución, cambiando sus posturas marxistas, ya muy endeables en las doctrinas del Partido, por la evolución pacífica que, según ellos, debía llevarnos por arte de magia hasta el socialismo.

El Partido Socialista, que tiene en su haber méritos enormes en el trabajo heroico de organizar y educar políticamente a la clase obrera como fuerza independiente de clase, renunció al marxismo en momentos históricos de carácter decisivo. Sus consecuencias se sufrieron durante la dictadura de Primo de Rivera y en los primeros años de la República. En este período, el Partido Socialista gozaba de gran predicamento en las masas populares. Si el Partido Socialista hubiera sido un Partido verdaderamente marxista, su fuerza se hubiera puesto a resolver y llevar a cabo la revolución democrática-burguesa en nuestro país, haciendo la revolución agraria, nacionalizando los grandes Empresas y Bancos, transformando completamente el Estado, uniendo

El Gobierno de la República...

(Viene de la pág. 1)

en que se halla nuestra causa, cuanto más se estudia la situación en que se encuentra el poder de Franco y Falange, cuanto mejor se perciben y comprenden los propósitos reaccionarios, los maniobras para perpetuar en nuestro país un régimen antidemocrático y neofascista, más y más se llega a la conclusión de que todos los españoles republicanos y demócratas deben cerrar filas en torno al Gobierno de la República, rodearle de autoridad y fuerzas muy superiores y marchar con él en la resistencia y en la lucha hacia la restauración de la democracia y la República en España.

Franco y Falange, en primer término, ven hoy en el Gobierno republicano, en las fuerzas que lo integran y en sus patrióticos objetivos. La inquietud franquista es notoria, no sólo de forma íntima en sus consejos mayor de los peligros que se ciernen sobre su tambaleante poder, ciliábulo y manejos secretos, sino públicamente, en sus expresiones periodísticas, en sus declaraciones "oficiosas". Ven con odio y miedo que el Gobierno de la República, merced a los apoyos y simpatías crecientes que va reuniendo dentro y fuera de España, se va convirtiendo en el representante indiscutible y en el dirigente activo y real del pueblo español.

Pero, además de Franco y Falange, también hay otras fuerzas y gentes hostiles a nuestro Gobierno republicano. Son los elementos que quieren impedir la liberación efectiva de España y la reconquista de la democracia y la República por nuestro pueblo. Profunda razón tiene el Sr. Giral cuando dice en su llamamiento:

"...os llamo a uniros y a defender el futuro de la democracia frente a los que quieren impedir su restablecimiento".

Efectivamente, en estos momentos se mueven individuos y grupos, guiados esencialmente por círculos reaccionarios internacionales, particularmente británicos, que quisieran hacer desaparecer al Gobierno de la República y lograr así un desbandamiento general de las fuerzas republicanas unidas en él. De esta forma, creen, y no sin razón, poder llevar a cabo con mucha mayor facilidad sus propósitos, tan criminales como hipócritas, de instalar en España un régimen de fascismo barnizado, en el que el pueblo, la democracia, la soberanía y la República siguieran de hecho tan aplastados y escarmentados como lo están hoy. Bien se ve ya cómo toda esta turba antidemocrática se esfuerza por aislar, desprestigiar y tratar de romper el Gobierno de la República por los procedimientos, públicos o subterráneos, más viles y arteros. Y es que para sus soluciones de compromiso y capitulación, el Gobierno de la República constituye el mayor obstáculo y el más firme valladar.

Por eso, visto a la luz de este panorama actual, el llamamiento del Dr. Giral señala atinadamente a todos los republicanos españoles, a nuestro pueblo en el interior y a toda la multitud emigrada, el único camino justo para acabar con el franquismo e impedir las maniobras reaccionarias: LA MAS FIRME UNIDAD REPUBLICANA Y ANTIFRANQUISTA EN TORNO AL GOBIERNO DE LA REPUBLICA.

Esta idea justa y victoriosa de unirse en torno al Gobierno de la República debe penetrar hondamente en toda la emigración antifranquista española y ser defendida y practicada con el mayor entusiasmo y energía. A nosotros nos place comprobar la coincidencia de nuestro empeño unitario con el del Gobierno republicano. Recientemente, hicimos pública en nuestras columnas y respaldamos con entusiasmo la carta unitaria dirigida por los comunistas españoles en México a todos los compatriotas republicanos aquí residentes. Entre el llamamiento del Sr. Giral y dicha carta hay una concordancia perfecta, un mismo anhelo de unidad y resistencia, un idéntico deseo de trabajar fraternalmente en torno y en favor del Gobierno de la República.

Pero, es lamentable decir que hasta ahora no es mucho lo logrado

en el terreno de labor unidos y de dar un apoyo incondicional al Gobierno de la República y a nuestro pueblo. Aun prevalece el pernicioso cantonalismo, la frialdad de relaciones entre los partidos y organizaciones fundamentales de la emigración republicana, no obstante el hecho de que la inmensa mayoría de los republicanos aquí exiliados desean entenderse y actuar cordialmente. Este deseo queda bien patente en todos los momentos en que la emigración tiene la oportunidad de expresarlo, como en la lucha contra el terror franquista, en la asistencia a los actos públicos antifranquistas, en las tareas de solidaridad, etc. En todas estas ocasiones, —citemos de pasada la demostración de unidad republicana registrada alrededor del gran mitin de la CTAL en México hace unos días— resplandece el deseo y la necesidad de trabajar y presentarnos unidos.

Por nuestra parte, saludamos y acogemos con el mayor beneplácito, pues guarda perfecta concordancia con nuestros fervientes anhelos de unidad republicana, el llamamiento del jefe del Gobierno de la República. ¡Ojalá que todos los partidos, organizaciones y personalidades de la emigración republicana en México lo reciban y apliquen como merece y es imperativamente necesario! Los tiempos que corren no están para permitirse plácidas esperas ni débiles actividades fragmentarias. Debe calar en el ánimo de todos los republicanos y demócratas españoles y grabarse indeleblemente esa magnífica y justa afirmación del Sr. Giral, que es:

"No olvideis que debemos ser los españoles los principales artesanos de nuestra liberación..."

El Gobierno de la República nos señala una ruta acertada que debemos seguir, con entusiasmo y energía, todos los que queremos ver una España libre, republicana e independiente.

NUUESTRO PATRIOTISMO

(Viene de la pág. 1)

Para el Partido Comunista no había más objetivo que ganar la guerra, que defender la República, que conservar y consolidar la independencia de nuestro país.

A los pocos días de haberse iniciado la sublevación fascista, en agosto de 1936, nuestro inolvidable Secretario José Díaz, habló a España y al mundo aclarando el sentido de nuestra guerra. "Lucha el pueblo español —dijo el Secretario General del P. C. de España— por la defensa de sus libertades y derechos democráticos contra el fascismo". "Y en esta lucha en defensa de la República democrática, el Partido Comunista de España está en primera fila..." "Queremos evitar a nuestro pueblo la vergüenza del régimen fascista. Queremos vivir en paz con todos los pueblos del mundo". "Defendamos las más puras esencias de la democracia, luchamos por que los obreros tengan un salario remunerador, porque no vuelvan a ser azotados por el paro y el hambre; luchamos por una legislación justa, por la igualdad de derechos políticos y sociales para la mujer; luchamos porque los campesinos tengan la tierra suficiente para poder vivir. Queremos el bienestar para todo el pueblo, y nosotros sabemos que esto es posible dentro de nuestra República democrática y por eso la defendemos como defendemos las libertades a que tiene derecho Cataluña, Euzkadi, Galicia y Marruecos. Respetamos las ideas religiosas tanto como deseamos sean respetadas las nuestras..."

Brevemente esbozados quedaban en esta exposición pública hecha por el Secretario del Partido Comunista de España, los objetivos por los cuales millares y millares de comunistas iban a morir en los frentes de batalla, iban a dar su sangre, su libertad y su vida.

Y estos objetivos leal y firmemente defendidos por el P. C. estaban todos dentro del marco constitucional de la República.

Sin una vacilación se mantuvo el Partido Comunista dentro de los límites de la Constitución, cosa que no todos podrían decir.

Naturalmente que el patriotismo de los comunistas no es idéntico al patriotismo de la gran burguesía y de los representantes de los trusts. Para éstos, el patriotismo consiste en que los trabajadores acepten sin protesta, y en nombre de los sagrados dividendos e intereses, la miseria, la guerra de agresión, la hipoteca de la patria y los regímenes antidemocráticos y antinacionales.

Para los comunistas, el patriotismo significa defensa de los intereses de las masas trabajadoras; organización de la vida económica nacional sin privilegios de clase o casta; defensa de los derechos democráticos, defensa del régimen que el pueblo ha elegido y defensa de la integridad de la patria cuando ésta se ve agredida injustamente.

Es evidente que hoy un abismo entre la concepción del patriotismo de las castas reaccionarias y la concepción del patriotismo de los comunistas.

Que una cosa es defender la patria y los intereses del pueblo sobre los que se asienta la grandeza de aquélla y otra muy distinta defender a costa del pueblo, de su libertad, de su sangre, de su vida, de su bienestar, los intereses de una casta de privilegiados.

Y cuando nuestro José Díaz afirmaba: "Nosotros queremos vivir en paz con todos los pueblos", reafirmaba nuestra tesis de que el verdadero patriotismo es incompatible con la enemistad hacia otros pueblos.

"Amar a la patria propia —proclamó en el siglo pasado el gran patriota ruso Belinsky— significa desear ardientemente ver cumplido en ella el ideal de la humanidad y promover con este fin las mejores capacidades de cada uno". "De otro modo, el patriotismo sería barbarie, la cual ama lo propio sencillamente porque es suyo y odia todo lo que no le pertenece sencillamente porque es ajeno".

¿Quiénes con más abnegación que los comunistas lucharon en España y fuera de ella por ese gran ideal de la humanidad, que consiste en acabar con la esclavitud y en dar a la vida del hombre un contenido de justicia que los regímenes reaccionarios le niegan?

Por la República y por España luchamos durante treinta y dos meses con las armas en la mano; por España y por sus instituciones republicanas lucharon los comunistas en las filas aliadas, en el "maquis" francés y en el Ejército Rojo. Por España y por la República Democrática luchan nuestros guerrilleros y a restablecer el orden republicano que el franquismo suprimió, dedicamos nuestros mejores esfuerzos.

Y estamos seguros de que no "cramos en el mar ni edificamos en el aire", como lo prueba la confianza que el pueblo ha depositado en el Partido Comunista y que se expresa en valiosas adhesiones que recibimos de hombres de distintas clases sociales dentro y fuera del país y que vienen a nosotros porque en el Partido Comunista ven la garantía de que las aspiraciones de progreso y de libertad de nuestro pueblo no serán frustradas.

A los diez años de la iniciación de la agresión fascista y con ella de la resistencia heroica de nuestro pueblo, el Partido Comunista considera que no sólo no han envejecido los motivos por los cuales luchó en 1936 a 1939, sino que hoy son más actuales que nunca.

Sin ninguna reserva mental, sin propósitos inconfesables, y con una ejecutoria no empañada por claudicaciones ni defecaciones, sirviendo al pueblo y defendiendo los intereses vitales de nuestra patria, hoy como en 1936, el Partido Comunista quiere marchar junto a todas las fuerzas republicanas y antifranquistas en la patriótica tarea de acabar con Franco y de crear las condiciones para asegurar a España un largo período de paz y democracia, de trabajo y de progreso social.

NUESTRO PATRIOTISMO

(Viene de la pág. 1)

Para el Partido Comunista no había más objetivo que ganar la guerra, que defender la República, que conservar y consolidar la independencia de nuestro país.

A los pocos días de haberse iniciado la sublevación fascista, en agosto de 1936, nuestro inolvidable Secretario José Díaz, habló a España y al mundo aclarando el sentido de nuestra guerra. "Lucha el pueblo español —dijo el Secretario General del P. C. de España— por la defensa de sus libertades y derechos democráticos contra el fascismo". "Y en esta lucha en defensa de la República democrática, el Partido Comunista de España está en primera fila..." "Queremos evitar a nuestro pueblo la vergüenza del régimen fascista. Queremos vivir en paz con todos los pueblos del mundo". "Defendamos las más puras esencias de la democracia, luchamos por que los obreros tengan un salario remunerador, porque no vuelvan a ser azotados por el paro y el hambre; luchamos por una legislación justa, por la igualdad de derechos políticos y sociales para la mujer; luchamos porque los campesinos tengan la tierra suficiente para poder vivir. Queremos el bienestar para todo el pueblo, y nosotros sabemos que esto es posible dentro de nuestra República democrática y por eso la defendemos como defendemos las libertades a que tiene derecho Cataluña, Euzkadi, Galicia y Marruecos. Respetamos las ideas religiosas tanto como deseamos sean respetadas las nuestras..."

Brevemente esbozados quedaban en esta exposición pública hecha por el Secretario del Partido Comunista de España, los objetivos por los cuales millares y millares de comunistas iban a morir en los frentes de batalla, iban a dar su sangre, su libertad y su vida.

Y estos objetivos leal y firmemente defendidos por el P. C. estaban todos dentro del marco constitucional de la República.

Sin una vacilación se mantuvo el Partido Comunista dentro de los límites de la Constitución, cosa que no todos podrían decir.

Naturalmente que el patriotismo de los comunistas no es idéntico al patriotismo de la gran burguesía y de los representantes de los trusts. Para éstos, el patriotismo consiste en que los trabajadores acepten sin protesta, y en nombre de los sagrados dividendos e intereses, la miseria, la guerra de agresión, la hipoteca de la patria y los regímenes antidemocráticos y antinacionales.

Para los comunistas, el patriotismo significa defensa de los intereses de las masas trabajadoras; organización de la vida económica nacional sin privilegios de clase o casta; defensa de los derechos democráticos, defensa del régimen que el pueblo ha elegido y defensa de la integridad de la patria cuando ésta se ve agredida injustamente.

Es evidente que hoy un abismo entre la concepción del patriotismo de las castas reaccionarias y la concepción del patriotismo de los comunistas.

Que una cosa es defender la patria y los intereses del pueblo sobre los que se asienta la grandeza de aquélla y otra muy distinta defender a costa del pueblo, de su libertad, de su sangre, de su vida, de su bienestar, los intereses de una casta de privilegiados.

Y cuando nuestro José Díaz afirmaba: "Nosotros queremos vivir en paz con todos los pueblos", reafirmaba nuestra tesis de que el verdadero patriotismo es incompatible con la enemistad hacia otros pueblos.

"Amar a la patria propia —proclamó en el siglo pasado el gran patriota ruso Belinsky— significa desear ardientemente ver cumplido en ella el ideal de la humanidad y promover con este fin las mejores capacidades de cada uno". "De otro modo, el patriotismo sería barbarie, la cual ama lo propio sencillamente porque es suyo y odia todo lo que no le pertenece sencillamente porque es ajeno".

¿Quiénes con más abnegación que los comunistas lucharon en España y fuera de ella por ese gran ideal de la humanidad, que consiste en acabar con la esclavitud y en dar a la vida del hombre un contenido de justicia que los regímenes reaccionarios le niegan?

Por la República y por España luchamos durante treinta y dos meses con las armas en la mano; por España y por sus instituciones republicanas lucharon los comunistas en las filas aliadas, en el "maquis" francés y en el Ejército Rojo. Por España y por la República Democrática luchan nuestros guerrilleros y a restablecer el orden republicano que el franquismo suprimió, dedicamos nuestros mejores esfuerzos.

Y estamos seguros de que no "cramos en el mar ni edificamos en el aire", como lo prueba la confianza que el pueblo ha depositado en el Partido Comunista y que se expresa en valiosas adhesiones que recibimos de hombres de distintas clases sociales dentro y fuera del país y que vienen a nosotros porque en el Partido Comunista ven la garantía de que las aspiraciones de progreso y de libertad de nuestro pueblo no serán frustradas.

A los diez años de la iniciación de la agresión fascista y con ella de la resistencia heroica de nuestro pueblo, el Partido Comunista considera que no sólo no han envejecido los motivos por los cuales luchó en 1936 a 1939, sino que hoy son más actuales que nunca.

Sin ninguna reserva mental, sin propósitos inconfesables, y con una ejecutoria no empañada por claudicaciones ni defecaciones, sirviendo al pueblo y defendiendo los intereses vitales de nuestra patria, hoy como en 1936, el Partido Comunista quiere marchar junto a todas las fuerzas republicanas y antifranquistas en la patriótica tarea de acabar con Franco y de crear las condiciones para asegurar a España un largo período de paz y democracia, de trabajo y de progreso social.

Nuestra lucha es lo primero

(Viene de la pág. 1)

donde las legendarias guerrillas, teniendo constantemente en jaque a las fuerzas terrorista del fascismo, constituyen actualmente el glorioso brazo armado del combate general de nuestro pueblo por la libertad y la democracia.

La indomable pelea del pueblo español, sostenido sin flaquezas contra el régimen franquista desde el primer momento, y en perfección y crecimiento continuo, es uno de los más altos galardones que el antifascismo español puede ofrecer, como la demostración concluyente del vigor con que laten dentro de él las convicciones democráticas. Y si su causa liberadora ha ganado mucho terreno, no solamente dentro de nuestro país, sino en el orden mundial también, ello se debe, antes que nada, a esa firmeza de acero que ha mostrado

era su propia lucha contra el enemigo fascista, porque el pueblo español ha estado y está enteramente convencido que la libertad y la democracia son bienes que no se obtienen sin el esfuerzo propio, que no se reciben generosamente en virtud del esfuerzo ajeno. Liberar a España de la camarilla falangista es obra principalmente de aquellos que sufren de manera directa su yugo, aunque también del esfuerzo y la acción solidaria internacional.

Nuestro pueblo ha luchado y lucha, y se ha unido, con la mira firmemente puesta en este objetivo. Y si reclama, pide y exige de los pueblos y Gobiernos democráticos del mundo su ayuda para resolver su tarea histórica, es porque sabe que la empresa de acabar con el reducto fascista español no es tarea que exclusivamente incumba a los españoles, sino que compete también cooperar a ella a todos los pueblos, Gobiernos y hombres, que quieran vivir en un mundo sin fascismo, en un mundo donde prevalezca la democracia y la paz.

Es así como entiende nuestro pueblo, como entienden sus fuerzas democráticas más representativas, la tarea de derrocar el oprobioso poder franquista que atormenta a España. Por eso pelea de la forma que lo hace; por eso también se ha unido y se une en un haz cada vez más fuerte y más amplio. Y esta unidad combativa del pueblo español, sellada en la acción y para la acción, debe ser imitada por los republicanos y antifranquistas en todas partes y en todos los terrenos. No solamente la unidad antifranquista debe de tener un carácter combativo dentro de la Patria; Este mismo espíritu debe tenerlo nuestra unidad y nues-

Falsedades fascistas...

(Viene de la pág. 1)

que tanto irritó al señor Pereira Lira? Es claro que no. Pero a los fascistas no les indigna quienes han tomado el acuerdo, sino el que se haya tomado. Tampoco se atreven a tomar sin más ni más la defensa de Franco. Es mejor hablar —a sabiendas de que mienten— de consignas de Moscú y de complotos comunistas, para tratar de impresionar a los elementos conservadores, a los timoratos y a los vacilantes.

También "argumentan" que se trata con este boicot de "debilitar y paralizar la industria y el comercio en la América". Tales argumentos dirigidos a los industriales y comerciantes, son de una total inconsistencia, a parte de falsos y malévols.

No existe ningún peligro de paralizar la industria y el comercio en América con el boicot a Franco.

En cambio sí existe la imperiosa necesidad de terminar con el foco fascista en España, porque mientras exista el franquismo no puede decirse que ha terminado la guerra antifascista.

Este es el fin que persigue el proletariado mundial en su lucha de ayuda a los demócratas españoles, y aunque esto cueste algunos sacrificios, no debe cejar en su empeño, porque al defender los intereses de España se defienden los de todos los obreros y demócratas del mundo.

tra acción en todas partes, en dondequiera que se encuentren los republicanos y antifranquistas.

Felizmente, nuestro heroico pueblo cuenta ya con importantes instrumentos para desarrollar su esfuerzo de liberación. En España, con la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas; en el exterior, con el Gobierno republicano. Tanto una como otra, han proclamado su carácter combativo, la necesidad de la acción para el rescate de la patria de sus opresores. Este espíritu debe manifestarse con redoblado vigor en la actividad diaria de los órganos dirigentes de la batalla antifranquista, igual en el interior que en el exterior, pues en la medida que tal línea de conducta se fortalece, se haga carne a través de la lucha cotidiana, aumentará la fuerza de nuestro combate, así como la debilidad de nuestro común enemigo.

Ningún pueblo logró liberarse del ominoso fascismo, ninguno consiguió tampoco los apoyos internacionales que sirviesen para acelerar su triunfo, sin una fuerte y extensa unidad de combate. Fortalecer nuestra lucha y nuestra unidad combativa, impregnar toda la actividad republicana y antifranquista de este contenido, es la manera mejor de lograr una victoria rápida y completa de nuestra causa democrática, la forma más eficaz de frustrar los sucios manejos que ciertas fuerzas de la reacción española y mundial realizan actualmente para impedir que el pueblo español disfrute de los merecidos bienes de la libertad y la democracia.

Aumentar en todos los órdenes la lucha contra Franco; fortalecer y ampliar la unidad combativa antifranquista. Tales son nuestros deberes primordiales en estos trascendentales momentos.

MONTARAZ Y VISITACION
ESTAMOS A SUS ORDENES

"RADAR"
RADIOS — BULBOS — PLANCHAS
VENTILADORES

ARTICULOS ELECTRICOS PARA EL HOGAR

REFACCIONES — REPARACIONES

PRECIOS SIN COMPETENCIA
PALMA NORTE No. 518-F. MEXICO, D. F.

Leed "España Popular"

EL MUNDO DEMOCRATICO REFUERZA SU SOLIDARIDAD

Actos pro liberación de España en todos los confines de la tierra

FRANCIA.—Durante la manifestación de los obreros parisinos reclamando el 25% de aumento de sus salarios, se vieron numerosas pancartas de repulsa al régimen de Franco y peticiones de reconocimiento para el Gobierno de la República.

INGLATERRA.—Con motivo del 18 de julio, se ha celebrado una importante manifestación a la que acudieron millares de obreros y demócratas, que expresaron su repulsa al régimen de Franco y Falange.

INGLATERRA.—La Asociación de Amigos de la República Española, celebró en Londres un gran acto pidiendo el reconocimiento del Gobierno del Dr. Giral.

INGLATERRA.—Los obreros del puerto de Londres, se han negado a cargar una importante remesa de materiales plásticos con destino a la España de Franco.

RUMANIA.—Se han celebrado en Bucarest, una importante manifestación antifranquista a la que asistieron las principales organizaciones demócratas rumanas, así como representaciones de todos los sindicatos.

RUMANIA.—Toda la prensa rumana ha dedicado con motivo del 18 de julio, artículos y comentarios sobre el franquismo y la lucha del pueblo español, pidiendo el reconocimiento del Gobierno del Dr. Giral.

ALEMANIA.—En Berlín, y organizada por los ex-combatientes alemanes de las Brigadas Internacionales, se organizó una manifestación antifranquista, en la que participaron numerosos militantes del Partido Socialista Unitario de Alemania.

ITALIA.—La C.G.T. ha hecho público un manifiesto dirigido a la clase obrera española, donde hace constar su solidaridad en la lucha contra el franquismo.

ARGENTINA.—El Congreso celebrado en Buenos Aires, por el Partido Socialista, ha acordado dirigirse a todos los países para que emprendan una acción decidida contra el régimen de terror de Franco y Falange.

IRAN.—En Teherán, se ha celebrado una manifestación de protesta contra el régimen franquista y por el reconocimiento de la República Española.

NORUEGA.—Toda la prensa no-

uega ha dedicado con motivo del 18 de julio gran número de artículos y comentarios a la lucha del pueblo español, contra el régimen de Franco y la Falange, y por el reconocimiento del Gobierno de la República Española.

NORUEGA.—Numerosas organizaciones culturales han lanzado un llamamiento exhortando a los países democráticos a que rompan sus relaciones con el régimen de Franco y reconozcan al Gobierno de la República.

FINLANDIA.—La Federación de Sindicatos ha pedido al Gobierno finlandés, que rompa toda clase de relaciones con el gobierno de Franco y reconozca al de la República que preside el Dr. Giral.

YUGOSLAVIA.—En Belgrado se celebró un grandioso mitin de solidaridad para con el pueblo español en su lucha contra Franco y Falange. Hablaron representantes de la Asamblea Local, de la Asamblea Federal y de los Sindicatos. Se aprobó una moción para la ONU, pidiendo la inmediata ruptura de relaciones con Franco. Después del mitin, se organizó una manifestación que recorrió las calles de Belgrado, vitoreando al pueblo español, a la República y al Gobierno del Dr. Giral.

YUGOSLAVIA.—La Unión de Sindicatos de Croacia ha hecho un llamamiento a todos los pueblos de Europa a la lucha unida contra el régimen de Franco.

BELGICA.—Se celebró en Bruselas una grandiosa manifestación de solidaridad para con la República Española y contra el régimen de Franco. En un mitin, con iguales objetivos, se aprobó una moción donde se señala que la existencia del régimen de Franco es contraria a los objetivos fundamentales de las Naciones Unidas.

BULGARIA.—La gran movilización búlgara de ayuda al pueblo español, tuvo una magnífica expresión en la reunión convocada por la Unión General Profesional y Obrera, a la que asistieron las siguientes organizaciones: Unión de Combatientes contra el Fascismo; Unión de las Brigadas Internacionales; Comité Nacional del Frente de la Patria; Partido Obrero (comunista); Partido Agrario; Partido Socialdemocrático; Unión Gral. Profesional

Agraria; Comité Central de la Juventud democrática; Organización del Socorro Popular; Unión de Periodistas; Unión Nacional de Mujeres; Uniones de Pintores, Arquitectos, Escritores, Compositores, Jueces, Artistas y Médicos; Radio Sofía; Dirección de Prensa; Cámara de Cultura Nacional; Comité Nacional de Cooperativas y otras más.

Después de analizar la situación de España se nombró un Comité para la Defensa del pueblo español y la democracia, para cuya presidencia de honor fue nombrado el camarada Dimitrov, junto con otras personalidades políticas, sindicales, militares e intelectuales.

BULGARIA.—En todo el país se están organizando los comités locales para la Defensa del Pueblo Español y la Democracia, con mítines y manifestaciones populares en Sofía, Plovdiv, Starazagora, Burgas, Varna, Rousse, Pleven, Vratsa, Gorana, Djumnia y otras ciudades.

BULGARIA.—Se celebró un mitin con asistencia de importantes personalidades y entre ellas, el camarada Dimitrov. En este mitin se combatió la existencia del régimen de Franco, como peligro para futuras guerras y se condenó la política de contemporización con el mismo. Se exigió de la ONU y de todos los Gobiernos de Europa, la ruptura de relaciones y el reconocimiento del Gobierno del Dr. Giral, acordándose cumplir con todo el programa delineado por la Federación Sindical Mundial. Los asistentes al mitin dirigieron un caluroso telegrama a nuestra camarada Pasionaria, donde se hace patente la firme solución de luchar por el cumplimiento de los acuerdos del mitin en pro del pueblo español.

CHECOSLOVAQUIA.—La Asamblea Constituyente ha rendido homenaje a la República Española. El Presidente de la Asamblea Sr.

Josef David, del Partido Socialista Nacional Checo, dijo entre otras cosas: "No habrá en el mundo democracia verdadera, no habrá paz ni tranquilidad, mientras en España no ondee victoriosa la bandera de la libertad del pueblo".

CHECOSLOVAQUIA.—En Brno capital de Moravia, y organizada por la Sociedad de Amigos de la España Democrática, se celebró un mitin bajo la dirección del rector de la Universidad. Intervinieron nuestro camarada Tomás García; el general Ecker; y en representación del Secretario del Estado, el Dr. Vlad Clementis, que dijo que la guerra no sólo se perdió por la intervención germano-italiana, sino por la nefasta "no intervención". Se leyó una carta del Dr. Giral, que fue ovacionada, enviándose saludos al Gobierno de la República y unos mensajes con resoluciones antifranquistas a la ONU.

CHECOSLOVAQUIA.—En diversos puntos de la República se han celebrado mítines y manifestaciones en pro de la República Espa-

ñola. La Sociedad de Amigos de la España Republicana, ha organizado comités locales que se encargan de realizar estos actos, como los celebrados en Hodonin, Praga y otras ciudades.

FRANCIA.—En la Mutualité de París, se celebró el 18 de julio un grandioso mitin bajo la presidencia de un gran retrato de Cristino García, con el local profusamente adornado con banderas y pancartas. La camarada Dolores fue intensamente ovacionada cuando fué propuesta para ocupar un sitio en la Presidencia. Junto con ella, estaban la camarada Marie Couette de la CGT; Madeleine Braun del Comité Francia España y vicepresidente de la Asamblea Constituyente Francesa, Pierre Kaldor secretario general del Secours Populaire Francaise, nuestro camarada Santiago Carrilla en nombre del Gobierno de la República; Vicente Uribe y Francisca Antón, del Buró Político del P. C. de E.; Enrique de Santiago, Luis Cabo Giorla y Serafin Marin Cayre, de la UGT; Ramiro López del Bo-

que Nal. Galego; Sr. García Miranica, secretario del Ministro de Estado de la República; Gral Riquelme; Serrán, de la JSU; André Roger de la AVEER; Lucien Ros, de la Aune Republicque; Mme. Duchens del Comité Francia-España; el poeta Paul Eluard, secretario local del SPF; el secretario de la Embajada de Polonia; un representante de la Embajada de Guatemala; el comandante Fort de la XV Brigada Internacional; Vigue de los antiguos FTPE; y otras personalidades.

Después de las intervenciones de Marie Couette, Lucien Ros, Emile Khan de la Liga de los Derechos del Hombre, Lise Ricol, de la Unión de Mujeres Francesas, de Madeleine Braun, Pierre Kaldor y André Roger, hizo uso de la palabra el camarada Jacques Ducloux, secretario del Partido Comunista francés. Saludo a las personalidades asistentes y especialmente a Dolores, expresando la solidaridad que los comunistas franceses sienten por la República Española. Hizo historia

del 18 de julio de 1936 y la participación del fascismo internacional, así como la suicida política de "no intervención", especialmente relacionada con los gobiernos franceses de aquella época. Habló de la maniobra que se perfila contra el pueblo español y dice que "los demócratas del mundo deben impedir que se imponga al pueblo español ningún régimen contra su voluntad". Señala el apoyo a los acuerdos de la FSM y la petición de que el Gobierno francés rompa con Franco y reconozca al Gobierno del Dr. Giral, haciendo votos por un pronto triunfo de la causa de la República.

En el mitin se aprobaron algunas resoluciones pidiendo la posible naturalización de los españoles que combatieron por Francia, la expulsión de los agentes diplomáticos de Franco, poner a disposición del Gobierno del Dr. Giral, la Radio francesa, reconocimiento inmediato del Gobierno de la República Española y ruptura de relaciones con Franco.

La justa actitud de la U.R.S.S. en el problema de Alemania

Las importantes discusiones sostenidas recientemente en las reuniones de los cuatro ministros de Negocios Extranjeros en París, han dado lugar a los más variados comentarios. No pocos órganos de prensa, al servicio de las grandes industrias y los intereses imperialistas, han hecho todo lo posible por tergiversar las discusiones y acusar a la U.R.S.S. como el obstáculo que impediría llegar a un total entendimiento entre las cuatro naciones ali-

representadas.

Uno de los problemas allí planteados fué el de Alemania. Se trataba, nada menos, de si Alemania después de su derrota en la segunda guerra mundial, por ella denominada principalmente, había de quedar en condiciones de ser en corto plazo, la promotora de una nueva guerra, dejándole para ello sus industrias y todo su poderío intacto, o si Alemania debe quedar durante cierto tiempo bajo la vi-

gilancia y el control de las fuerzas

europas de una amenaza segura en caso de que Alemania volviera a incrementar su poderío bélico. Las medidas propuestas por el Ministro de Negocios Extranjeros soviético están, además, basadas en los acuerdos de la Conferencia que los dirigentes de las tres potencias celebraron en Berlín, en el que se señalan además otras condiciones no menos importantes, para garantizar la seguridad y una paz firme. Continúo refiriéndose Molotov a las decisiones conjuntas que adoptaron ya las Potencias Aliadas durante la guerra contra Alemania y a las que Francia se adhirió también más tarde. Estas decisiones hablan de la necesidad de llevar a cabo "el desarme completo y la desmilitarización de Alemania y la liquidación de toda la industria alemana, que pueda aprovecharse para la producción militar, o bien el control sobre ella". "Estas medidas", recalcó Molotov— las adoptaron las grandes potencias mucho antes de la aparición del proyecto de Tratado que estamos examinando, con la particularidad de que los Aliados reconocieron siempre que la liquidación de la potencialidad militar y económica de Alemania y el restablecimiento del control aliado sobre la industria alemana eran tareas esenciales para garantizar la seguridad de los pueblos en el futuro".

Expuso Molotov, cómo en el proyecto presentado por Mr. Byrnes, esas tareas se plantean en forma mutilada y harlo insuficiente, demostrando con datos cómo la situación en el presente, desde ese punto de vista, resulta completamente insatisfactoria. Igualmente demostró la necesidad, ya propuesta anteriormente por el Gobierno soviético, de efectuar en todas las zonas de ocupación una revisión de cómo se ha llevado a cabo con-

der también a los pequeños países (Pasa a la pág. 5).



Presidencia del gran acto celebrado en La Habana conmemorando la heroica resistencia del pueblo español frente a la sublevación militar-fascista del 18 de julio.

Gran mitin antifranquista en Cuba

El pueblo cubano y su clase obrera continúan haciendo manifestaciones de solidaridad con nuestro pueblo y contra el régimen de Franco. El 18 de julio de 1936, se celebró en la ciudad de La Habana un importante mitin bajo la Presidencia del senador Agustín Cruz y con el amplio salón de actos del Centro Asturiano completamente abarrotado de un público entusiasta, organizado por la Comisión Hispano-Cubana Pro-República Española.

Con el doctor Agustín Cruz, ocuparon la Presidencia, los señores, coactores Elio Fileño de Cárdenas y Juan Marinello; el representante a la Cámara, señor Manuel Rivero Setián; el Agregado de Prensa de la Legación Soviética, señor Nicolai Ludomiski; y los señores Luciano Carregal, Lázaro Peña, doctor Manuel Betés, Manuel Castro, Juan J. Manso, Pedro Cavia, Juan Ambou, doctor Antonio Sabdá, José Vilariño, Flabio Bravo, José Martínez, José Quilés Vicente, Francisco Mayobre, doctor José Fresneda, Salvador Díaz, José Llano Valle y doctor Gerardo Alvarez Gallego.

En representación de la Federación Estudiantil Universitaria, hizo uso de la palabra el Sr. Héctor Ponsdomenech, quien censuró la política seguida por las camillerías en relación con España e hizo un llamamiento para ayudar a las fuerzas que luchan en el interior de España para que puedan derribar al franquismo e instaurar la República.

A continuación leyó unas documentadas cuartillas, el doctor Antonio Gabaldá, de la Gran Logia de la Isla de Cuba, quien expresó la adhesión de la Masonería Cubana a la causa de la República Española.

Por la Casa de la Cultura, habló

nuestro camarada Juan J. Manso, quien se refirió a la lucha del pueblo español por su liberación y el apoyo que prestan a Franco determinados círculos internacionales, manifestando que va llegando el momento de hacer responsables de los crímenes de Franco y Falange a los que les apoyan. Hizo historia de lo ocurrido en la Asamblea de las Naciones Unidas en relación con el caso español y citó diversos casos de la solidaridad de los pueblos del mundo con el pueblo español.

Hablando a nombre del Círculo Republicano Español, el doctor Manuel Betés, destaca el heroísmo del pueblo español y dice que la violación no es aconsejable y que nadie la desea, pero si la razón no es atendida, los españoles no tendrán más remedio que recurrir a la violencia para lograr un régimen de Democracia y Libertad.

El representante a la Cámara, Manuel Rivero Setián, que luchó en el Ejército Republicano Español durante la guerra, dice que el pueblo cubano estuvo, está y estará siempre al lado de la República Española y critica duramente a Inglaterra y Estados Unidos por su actitud en relación con España. Terminó pidiendo apoyo al pueblo español para que pueda romper las cadenas que lo oprimen.

El Secretario de la C.T.C., Lázaro Peña, expresó la solidaridad de los trabajadores cubanos y de todo el pueblo con la causa del pueblo español y manifestó que la Federación Sindical Mundial había declarado la guerra a Franco y que como los acuerdos de dicha organización mundial son órdenes que los trabajadores de Cuba cumplen gustosamente, no cejarán hasta lograr la ruptura de relaciones con el franquismo.

El senador Elio Fileño de Cárdenas, glosó el discurso de Lázaro Peña y dijo que todo el pueblo de Cuba debe ponerse en pie de lucha hasta lograr la ruptura con Franco y la Falange y en apoyo de la verdadera España.

El también senador y Presidente del Partido Socialista Popular, doctor Juan Marinello, hizo el resumen del acto y expresó que si Franco se mantiene en el poder es porque las esencias malévolas que representan están demasiado repartidas por el mundo y tienen demasiada fuerza en gobiernos, en los cuales hicieron los pueblos para su liberación y a los cuales va llegando el momento de quealgun como es posible que subsista un régimen que debe su existencia a Hitler y a Mussolini, porque lo apoyan los mismos que vencieron a ambos dictadores.

Todos los oradores fueron cálidamente aplaudidos, imperando durante todo el acto la mayor fe y el mayor entusiasmo antifranquista.

Tenemos noticias de que, siguiendo el camino de una eficaz movilización contra Franco y Falange, la C.T.C. está estudiando algunas soluciones entre las que figuran la recogida de 500.000 firmas; la petición de admisión en el país, previa reclamación del Gobierno Cubano, de Santiago Alvarez y Zapirain. La organización de una importante manifestación en La Habana y otras ciudades y el apoyo al V Congreso de la Casa de la Cultura. Al lado de estas soluciones se estudian el planteamiento de otras varias, todas ellas tendientes a colocar al pueblo cubano a la cabeza de los pueblos que luchan contra el terror franquista.

Victorioso referéndum en Polonia

Los crímenes de la reacción fascista polaca

Los fascistas y reaccionarios polacos, que tan fuerte ayuda reciben de los círculos reaccionarios internacionales y especialmente de los medios imperialistas internacionales, han perdido la batalla del referéndum, del cual se conocen ya los datos finales. De los 13.160.451 inscritos, acudieron a las urnas... 11.857.986 votantes, o sea un poco más del 90 por 100.

A la primera pregunta, por la que se pedía la opinión del pueblo sobre la supresión del Senado y la creación de una Asamblea popular única con plenos poderes, respondieron afirmativamente 7.844.522 electores y en contra 3.686.029.

8.896.105 electores votaron la aceptación de la reforma agraria y de la nacionalización de las ramas fundamentales de la industria, llevada a cabo por el Gobierno. Hubo... 2.634.446 votos en contra.

El pueblo polaco también se mostró de acuerdo con las nuevas fronteras de su país, ya que 10.534.697 electores respondieron afirmativamente y sólo 955.854 lo hicieron en contra.

La votación, en plena libertad, como jamás se había efectuado en Polonia, ha sido comprobada y reconocida por multitud de corresponsales de agencias y prensa extranjera, así como por diplomáticos de las representaciones acreditadas en el país.

Peró los fascistas polacos no se acomodan fácilmente con la derrota.

Han hecho todo lo posible por enturbiar la atmósfera política del país desde mucho antes de la consulta electoral y por impedir ésta. Han intentado sembrar el terror asediando a diestros y siniestros, a autoridades locales, ciudadanos buenos, hombres del pueblo. Las bandas criminales de los N.S.Z., utilizando la ayuda en armas, instrucciones, hombres y dinero, que les envían por paracaidas Anders y sus compinches; han multiplicado sus esfuerzos por encender la guerra civil y favorecer así las intrigas imperialistas del exterior. Según informes del Ministerio de Seguridad, 250 ataques de las bandas fascistas han causado la muerte de 160 personas.

Asimismo, con el intento de causar dificultades en las amistosas relaciones de Polonia con la Unión

Soviética, los bandidos fascistas atacan a los soldados soviéticos; en el Distrito Zwobin han matado a 19 de éstos. Ultimamente han cometido nuevos asesinatos de esta índole.

En la lucha propiamente electoral han puesto en práctica procedimientos más tortuosos: amparándose en la posición ambigua del grupo de Mikolayczek, del Partido Campesino, han intentado desviar la expresión de la voluntad democrática del pueblo por derrotar reaccionarios, a través del triple "no" a las preguntas del referéndum. Querían obtener el mantenimiento de un Senado retrógrado; querían imponer el robo de las tierras a los campesinos que la trabajan y las disfrutan y su entrega, así como la de las fábricas nacionalizadas, a los terratenientes y a los trusts que han colaborado con el enemigo, traicionando a su Patria. Querían encender discordias internacionales, planteando de nuevo el problema de las fronteras.

Peró nada les ha valido. El referéndum se ha realizado y el pueblo polaco ha manifestado libremente su voluntad democrática y pacífica.

Por eso los fascistas polacos han arremetido después del referéndum con nuevas fuerzas, con furia típicamente hitleriana, en su intento de provocar disturbios y meterse más adelante por el callejón de las aventuras peligrosas, por donde les empuja la reacción internacional. La matanza de judíos realizada en el programa de Kielce muestra la cadaveridad auténticamente nazi de los que por estos procedimientos quieren cortar el callejón de las aventuras peligrosas, por donde les empuja la reacción internacional.

A pesar de todo, el pueblo polaco ha demostrado que quiere vivir libremente, que rechaza las intrigas de la reacción internacional, que es decidido partidario de la amistad con la Unión Soviética y las democracias, que apoya decididamente al Gobierno de Unión Nacional y sus reformas, que tienden a darle mayor bienestar y le proporcionan la libertad tan anhelada. Todo ello es garantía de que los criminales intentos de los fascistas y reaccionarios polacos y sus cómplices internacionales seguirán estrellándose contra la voluntad democrática del pueblo.

DIEZ AÑOS DE VIDA DEL P.S.U. DE CATALUÑA

Importante acto conmemorativo en México

El día 25 del corriente, en el local de la Confederación Nacional Campesina, celebró la Delegación de México del Partido Socialista Unificado de Cataluña, un acto en conmemoración del décimo aniversario de la fundación del Partido. La sala, totalmente llena de asistentes, reflejaba la gran fraternidad entre los partidos hermanos, el PSUC y el PCE.

El acto lo encabezó el camarada Valcárces, miembro del C.C. del PSUC y diputado al Parlamento de la República. A continuación, hizo uso de la palabra, en nombre de la Juventud Socialista Unificada de Cataluña, el responsable de su Delegación en México, camarada José María Vidal Mesull, que recordó la fundación del PSUC como un acontecimiento histórico de vital importancia para el pueblo y la clase obrera de Cataluña y especialmente para el movimiento juvenil. Indicó, como la juventud recibió en todo momento la ayuda política, precisa, por la ejecutoria del Partido y por su línea política, haciendo votos por el triunfo de la República y la libertad de Cataluña para cuyos combates, la JSU de C. está siempre en primera fila.

Después, el camarada Cid, en nombre del Secretario de la UGT de C. hizo un saludo al PSUC, como partido de la clase obrera catalana, recordando la ayuda política que para el movimiento obrero catalán significó la constitución del PSUC y las relaciones cordiales que en todo momento mantuvo el movimiento ugetista con el Partido único de la clase obrera catalana, abogando por la pronta liberación de España y Cataluña en cuya lucha están empeñados todos los patriotas españoles y en la que la UGT de Cataluña ocupa un puesto de vanguardia al lado del PSUC.

INTERVENCION DEL CAMARADA ARCONADA

Después, hizo uso de la palabra en nombre del Partido Comunista de España, el responsable de la Delegación en México, camarada Felipe Arconada, de cuya intervención son los siguientes términos: "El P.S.U.C., nacido en el fuego de los combates armados contra el fascismo, en el fragor de los primeros disparos de nuestra guerra de independencia, es una realidad histórica hoy, porque supo hacer frente a la situación de gravedad que Cataluña vivió en los años de nuestra guerra y porque bajo la dominación franquista, en la lucha ilegal contra el fascismo, ha sabido

política y orgánicamente cumplir con su papel de vanguardia de la clase obrera y del pueblo catalán, porque en ésta lucha se ha templado y fortalecido para convertirse en una fuerza política decisiva en el presente y para el futuro de Cataluña".

El camarada Arconada señaló el valor histórico de la creación del PSUC, destacando el papel jugado por el PSUC como un verdadero partido comunista, por su papel en la guerra y especialmente hoy, en la lucha contra Franco, donde se acusa con más su carácter de partido marxista-leninista.

"El PSUC se ha convertido en el partido independiente de la clase obrera catalana, en el partido nacional por excelencia, y digo por excelencia, porque la creación del Partido de la clase obrera catalana, tiene su organización de combate, de vanguardia, de clase, independiente de las influencias nacionalistas de los partidos de la burguesía porque la clase obrera catalana, dirigida por su Partido, tomó en sus manos el problema nacional para darle orientación y una solución justa, arrancando de manos de la burguesía nacional, la bandera de la lucha por los intereses nacionales del pueblo catalán, porque es bien sabido, que el problema nacional y la lucha por los intereses nacionales de los pueblos, es ante todo, el problema de la clase obrera y de sus intereses".

Después, se refiere a la necesidad de realizar mayores esfuerzos y más audacia al educar a los militantes, en la teoría y en la práctica, hasta convertirlos en verdaderos militantes comunistas. Se refiere, a continuación, a la importancia del problema nacional dentro del marco de España y dice: "en el período posterior a la victoria, para reconstruir pacífica y democráticamente a España, el problema nacional de Cataluña, Euzkadi y Galicia es una cuestión de primer orden, para la solución de todos los problemas nacionales del Estado español en los marcos de una Federación democrática de los pueblos hispanicos".

Se refiere Arconada al papel de la clase obrera catalana en la lucha por la libertad de España y por la República, a la lucha de las masas populares dentro de la Alianza de Fuerzas Democráticas y bajo la dirección del Gobierno de la República y al valor político de esta lucha ante la pretendida solución que trata de burlar los anhelos democráticos de nuestros pueblos.

Dice que tanto el PCE como el

PSUC, deben estar alertas, con la tensión de su mejor comprensión y claridad, para jugar el papel de vanguardia que les corresponde, en los momentos difíciles que se avecinan.

"En este año de 1946, al conmemorarse el décimo aniversario de la creación del partido hermano, del PSUC, hago votos por su engrandecimiento político y orgánico y por la salud de su dirigente máximo, Juan Comorera, por el glorioso P.C. de E. y su jefe, nuestra gran Pasionaria y por el triunfo ya próximo, de la República democrática."

¡Viva la invencible y fraternal unidad del PSUC y del PCE!

DISCURSO DEL CAMARADA GARCIA LAGO

El camarada García Lago inicia su intervención analizando la significación y la trascendencia histórica de la constitución del PSUC para la clase obrera y para Cataluña, en sus aspectos fundamentales, como unidad del movimiento marxista en Cataluña, como Partido único de la clase obrera y su adhesión a la Internacional Comunista, bajo los principios del marxismo revolucionario, del marxismo de Lenin y Stalin.

Analiza después la significación del P.S.U.C. en el curso de la guerra como un partido gubernamental y la política seguida en defensa de la República Democrática, en el desenvolvimiento de Cataluña autónoma en el marco de las exigencias de la guerra, como un verdadero partido nacional, y los esfuerzos realizados en el terreno militar, económico, industrial, agrícola, de la industria de guerra, por una moral de resistencia y por una disciplina de guerra.

A continuación se refiere al papel jugado por el P.S.U.C. después de la pérdida de la guerra, recordando lo que se dijo en el Pleno de Anvers. "No somos un partido de emigrados. El P.S.U.C. de C. queda en Cataluña". Sigue su exposición dando cuenta de los esfuerzos realizados en la organización del P.S.U.C. en el interior de Cataluña. El envío de hombres y de medios, su lucha por la reconquista de la República dentro del programa de una consulta al pueblo, con una amplia autodeterminación con derechos iguales dentro de la unidad de destino de todos los pueblos hispanicos.

Después hace análisis pormenorizado de la situación política internacional, de la política de las grandes potencias y de los "trust" financieros internacionales en la post-guerra hasta llegar al punto que califica como "España piedra de toque". Analiza también la situación nacional, el terror, las luchas del pueblo, las maniobras para burlar una salida democrática y la situación de las diferentes fuerzas políticas y sindicales, con lo que completa un cuadro real de la situación, dentro de la cual, se conmemora el décimo aniversario de la fundación del P.S.U.C.

Ante esta situación, el camarada García Lago expone los deberes de los militantes del Partido Socialista Unificado, especialmente en torno a la unidad dentro y fuera de Cataluña. Se refiere a la importancia de la unidad en el combate contra Franco y se pregunta, si la maniobra es realmente inevitable. Contesta a la pregunta diciendo que con el conformismo, las falsas ilusiones y la pasividad, si. Pero, después, indica cómo luchar contra estas perniciosas corrientes; con el arma de la unidad y la lucha, ya que tenemos para ello un objetivo claro, la República, y un dirigente para la lucha, el Gobierno. Se refiere después, como tanto el Gobierno de la República, como el de Cataluña, son un buen paso para nuestros fines, pero no son aun las formas completas, que hay que fortalecer convirtiéndolos en verdaderos organismos dirigentes de una amplia unidad antifranquista con

el apoyo y entusiasmo de todas las fuerzas políticas antifranquistas y patriotas.

Explica la situación de la unidad de las fuerzas catalanas en México y los esfuerzos que por conseguirla ha hecho y realiza la Delegación del PSUC dando un balance de las actividades del P.S.U.C. tanto en el terreno político de unidad, como en la ayuda a los que combaten en España y la preparación de cuadros a través del estudio y de las tareas diarias. Se refiere a los "argumentos" de los enemigos del P.S.U.C., que pone al desnudo, desenmascarando los fines inconcebibles que se esconden detrás de viles calumnias y termina destacando lo que es el patriotismo de la clase obrera y lo que entienden por patriotismo los partidos y organizaciones burguesas: "El patriotismo de los hombres del PSUC es un patriotismo grande, que se inspira en los sentimientos más queridos hacia su tierra. Pero es un patriotismo combatiente, dinámico, revolucionario, que actúa como un resultante de la acción renovada constantemente por las inquietudes y sentimientos de la clase obrera y del pueblo catalán, por los cuales vive y al servicio de cuya causa trabaja, por una patria libre, moderna, altamente organizada con una vida próspera, en la que el progreso la ciencia, el arte y la cultura sean el mejor índice de la felicidad y el bienestar de las masas".

García Lago analiza el carácter de partido único de la clase obrera del PSUC, de sus principios filosóficos, de su política y de los esfuerzos del PSUC por transformarse en un verdadero Partido Comunista. Refiriéndose a la posición del partido hoy, propugna la solución de los grandes problemas de la tierra, del ejército, de las industrias y de los servicios fundamentales, especialmente de la justicia republicana y democrática. Propugna por la solución justa del problema nacional y dice que su solución es la Federación, señalando que esta posición es coincidente con la del Partido Comunista de España que es la primera organización republicana española que adopta una actitud definida y francamente favorable a la causa de Cataluña y los demás pueblos hispanicos. Termina su intervención con vivas a la dirección del Partido S.U. de C. en la persona de Juan Comorera, al P.C. de E. y a su Secretaría General Dolores Ibarruri, al Gobierno de República y su Presidente señor Giral, al Gobierno de Cataluña y su Presidente señor Irla y a los combatientes que luchan en el interior del país.

Después de cada intervención los asistentes manifestaron su aprobación con grandes aplausos que a veces interrumpían también el curso de las intervenciones. Especialmente después de las palabras de los camaradas Arconada y García Lago, las ovaciones se prolongaron varios minutos.

La justa actitud . . .

(Viene de la pág. 4).

plimiento de esos acuerdos tiene que servir de base, indudablemente, para la reconstrucción definitiva de la vida política alemana sobre bases democráticas, sentando así las premisas para que el pueblo alemán pueda en el futuro reconstruir su Estado democrático y desarrancar las corrientes nazistas todavía fuertemente introducidas en gran parte de la juventud alemana.

También el proyecto presentado por Mr. Byrnes, desconoce totalmente la necesidad de asegurar los suministros en concepto de reparaciones, no sólo a la Unión Soviética, sino también a los estados víctimas de la invasión de las tropas alemanas que tan graves daños sufrieron durante la ocupación nazi. A este respecto, señala Molotov que es posible que "los Estados Unidos de América y la Gran Bretaña, que no experimentaron las desgracias de la ocupación, subestimen en cierta medida la importancia de las reparaciones para la U.R.S.S.; pero los pueblos de la Unión Soviética, que sufrieron las calamidades de la ocupación alemana, no pueden estar de acuerdo con semejante actitud hacia reivindicaciones legítimas".

Estas y no otras fueron las causas que la Unión Soviética se haya opuesto al proyecto presentado por el Secretario de Estado Norteamericano sobre el desarme y la demilitarización de Alemania y haya pedido por lo tanto la reforma del aludido proyecto. Otro aspecto del problema alemán que también dió lugar a discusiones en la Conferencia de los Ministros de Negocios Extranjeros de los cuatro grandes potencias,



Aspecto de la presidencia del acto conmemorativo del Décimo aniversario de la fundación del Partido Socialista Unificado de Cataluña, en el momento en que hace su intervención el responsable de la Delegación en México del PSUC, camarada García Lago.

IV aniversario de la muerte del camarada Pedro Checa

Para conmemorar el IV aniversario del fallecimiento de nuestro inolvidable Pedro Checa, este año, como los anteriores, los militantes del Partido en México, acudiremos al Panteón Jardín a rendir homenaje a su memoria. El acto se celebrará el domingo 11 del corriente, concentrándose los camaradas en el local de "España Popular", a las 10.30 de la mañana, para partir de allí hacia el referido cementerio.

DESARROLLO DEL CUMPLIMIENTO DE LAS TAREAS ACORDADAS POR LOS GRUPOS

GRUPO MANCHEGO

Fondo Cristino García. Se vendieron 930.00 pesos en boletos de la Rifa, de los mil que constituyen el compromiso de este Grupo.— Campaña contra el Terror. Se vendieron 150 ejemplares del extraordinario de "España Popular" dedicado al asesinato de Ramón Vía y compañeros. Se visitaron diversos Sindicatos y organizaciones mexicanas con el mismo fin.— Promoción de nuevos militantes. Se incorporó al Grupo un nuevo militante del partido.— Finanzas. Se cotiza normalmente el 90 por ciento de las cuotas de este Grupo y se van liquidando los atrasos.— Ayuda a los camaradas en Francia. El Grupo liquidó regularmente la cuota acordada para ese fin.— Estudio. El Círculo de Estudio del Grupo trabaja eficazmente con asistencia regular de todos sus componentes. Se incorporó al mismo tiempo otro militante.— Propaganda. Se hizo por el Grupo una pancarta que fué colocada en el mitin de la Arena México del día 18 de julio.

GRUPO ANDALUZ

Fondo Cristino García. Se ha cubierto la cantidad de 4,000 pesos que constituía el compromiso de este Grupo.— Sindical. Se está llevando a cabo la incorporación a

VIDA DEL PARTIDO

la U.G.T. Local de los militantes del Grupo que todavía no lo habían hecho.— Estudio. Se encuentra ya funcionando el segundo Círculo de Estudio que acordó crear este Grupo.

GRUPO MONTAÑÉS

Unidad de Masas. Se distribuyó la Carta de la Delegación entre 72 antifranquistas residentes en México, acompañada de otra carta del Grupo interesándose una contestación, a ser posible por escrito y en otro caso verbalmente.— Fondo Cristino García. Se ha superado el compromiso adquirido por este Grupo, entregándose 3,821 pesos que se acrecentará con otras aportaciones. Han participado en la Campaña todos los camaradas del Grupo.— España Popular. Se han hecho ya nueve suscripciones de las 24 acordadas. el Grupo adquiere

lo tanto, que nuestra tarea no consiste en aniquilar a Alemania, sino en transformarla en Estado democrático y pacífico, que además de agricultura tenga su industria y su comercio exterior, pero que quede privada de posibilidades económicas y militares para alzarse de nuevo como fuerza agresiva. Durante la guerra los Aliados declararon ya que no se proponían destruir al pueblo alemán. Incluso cuando el arrogante Hitler proclamó abiertamente que quería destruir a la U.R.S.S., José Stalin, jefe del Gobierno soviético, poniendo en ridículo tan necias fanfarronadas, dijo: "Tan imposible es destruir a Alemania como destruir a Rusia. Pero el Estado de Hitler puede y debe ser destruido".

Se refiere Arconada al papel de la clase obrera catalana en la lucha por la libertad de España y por la República, a la lucha de las masas populares dentro de la Alianza de Fuerzas Democráticas y bajo la dirección del Gobierno de la República y al valor político de esta lucha ante la pretendida solución que trata de burlar los anhelos democráticos de nuestros pueblos.

Después de cada intervención los asistentes manifestaron su aprobación con grandes aplausos que a veces interrumpían también el curso de las intervenciones. Especialmente después de las palabras de los camaradas Arconada y García Lago, las ovaciones se prolongaron varios minutos.

CAFE PARA EUROPA

ESPAÑA. Paquete de UN kilo caracolillo extra. tostado \$ 7.00

FRANCIA. Paquete de UN kilo caracolillo extra. tostado \$ 10.00

Inglaterra, Bélgica, Suiza, Holanda, Dinamarca y Checoslovaquia \$ 10.00

Hungría, Italia, Yugoslavia, Rusia, Suecia, Noruega, Polonia y Finlandia \$ 10.00

Pedidos a VILLARIAS HIJOS, López y Ayuntamiento. Tels: J-61-47 — 13-84-16. México, D. F.

El Gobierno francés condecora a heroicos guerrilleros españoles

Un emocionante acto se efectuó el 14 de julio, Día Nacional de Francia, en la ciudad de Toulouse. El general Bergeron, jefe de la 17 región militar francesa, condecoró, en nombre del Gobierno de Francia, a los guerrilleros españoles camaradas coronel Redondo, teniente coronel Bermejo, comandante Amadeo López, comandante Manuel López (Paisano), comandante Antonio Molina y teniente Aguado. La condecoración impuesta fue la de la Cruz de Guerra.

Estos heroicos mandos guerrilleros tuvieron participación destacada en la lucha armada antinazi en numerosos departamentos meridionales de Francia.

en territorio francés contra el invasor alemán. Con la emotiva ceremonia del 14 de julio en Toulouse se produce una nueva consagración oficial de los reconocimientos que ha conquistado la lucha de los republicanos españoles en los diferentes frentes de las Naciones Unidas contra el fascismo mundial.

De la misma fibra que estos hombres son los héroes que luchan en España contra el franquismo en las condiciones más duras y difíciles, es decir, contra un enemigo similar, sanguinario y fascista, al que derrotaron las Naciones Unidas.

Como Francia, como todos los pueblos libres, sus camaradas y compatriotas dirigimos a los condecorados un cariñoso saludo de combate.

BORDERAS

Isabel la Católica 15, Desp. 204.
(Esquina con 5 de Mayo).

MAYOR HAMBRE CADA DIA

España Popular

¡Hay que luchar contra las exportaciones de víveres!

Nuevas noticias procedentes del interior de España informan que la situación de hambre se agrava cada día y que la escasez y la carestía de los productos alimenticios es tal que la más negra de las miserias reina no sólo en los hogares de los trabajadores, sino del pueblo en su conjunto.

Algunos de los muchos ejemplos que podían darse ilustran por sí solos esta miserable situación del pueblo español bajo el franquismo. Citaremos entre otros, el aceite, una de las producciones fundamentales de la agricultura española, que actualmente cuesta 40 ptas. el litro en Sevilla, 50 en Asturias y 70 a 75 en Bilbao.

Otros productos, que constituyen en la actualidad la base de la alimentación de nuestro pueblo, han alcanzado precios inaccesibles para los obreros. Las patatas cuestan de 3.50 a 4 ptas., las lechugas 0.50 cada una y los tomates 3.50 el kilo.

La situación de miseria de nuestro pueblo puede calificarse con justicia de terrible. Imposibilitados de llevarse nada a la boca, son frecuentes los casos de españoles que se mueren de hambre. Recientemente en Sevilla se han dado tres casos de obreros que han muerto de inanición.

En la misma Sevilla, donde la situación es desesperada, una parte de la población come jaramago, haciendo de ello la base de su alimentación, recogiendo hierbas por los campos.

En casi todas las ciudades se dan numerosos casos de gentes enfermas de hambre, producto de la desnutrición y de intoxicaciones producidas al comer productos de desecho y averiados que recogen por las calles y los campos.

La clase obrera es quien más sufre esta espantosa miseria en que ha sumido a España el franquismo. Pasando por las calles de Madrid, por los barrios de Cuatro Caminos y la Ciudad Universitaria, en el descenso del mediodía se ve a los obreros comiendo su miserable co-

cción que generalmente consiste en un panecillo de 125 gramos y una sardina.

En las casas obreras, la base de la alimentación consiste en verduras, que a pesar de sus precios elevados, son los productos más económicos. Los trabajadores y el pueblo se pasan meses enteros sin probar la carne, cuyo precio oscila entre 20 y 30 pesetas el kilo, según las clases.

En cuanto al pan, la mísera ración de 125 gramos diarios, no son todos los españoles los "afortunados" que pueden comerla. En los hogares obreros, las mujeres renuncian muchas veces a su ración de pan, para que sus maridos o sus hijos puedan llevar algo que comer y con que soportar las duras jornadas de trabajo. En cuanto a comprarlo al mercado negro, es imposible para los obreros, pues su precio asciende a 12 y 14 ptas. el kilo.

El hambre en la España franquista no aqueja exclusivamente a las grandes ciudades. En el campo español también es horrorosa. La situación es tal, que los obreros agrícolas aceptan difícilmente el trabajar en las faenas del campo si no se les da de comer.

Los obreros agrícolas se niegan muchas veces a trabajar por los jornales que se les ofrece, porque luchan por sus reivindicaciones económicas, porque al precio actual de los productos alimenticios, con esos jornales no se puede comer en la España franquista. Han pedido, pues, que se les paguen parte de sus jornales en comida o que se les dé de comer en el trabajo.

Son muchísimas las causas de este estado de miseria y hambre en España. No de las menos importantes son el saqueo sistemático de la Hacienda de Tasas a los campesinos, los negocios fraudulentos de los falangistas, el caos en la distribución de los productos alimenticios, el monopolio ejercido por los sindicatos falangistas en beneficio de los jerarcas, la falta de abonos y de medios de transporte para los campesinos que no pueden pagarlos al

mercado negro, impuesto por Falange.

Pero en la actualidad, la causa esencial de este recrudecimiento del hambre está en las exportaciones de productos alimenticios efectuadas por el franquismo para adquirir divisas para poder comprar armas y material para poder ser utilizado en la represión contra el pueblo.

Acuciado por el hambre y por el deseo de terminar con los crímenes franquistas, el pueblo español comienza a protestar de estas exportaciones de productos alimenticios.

Son de tal importancia estas protestas, que el cónsul británico en Barcelona se ha visto obligado a hacer pública una nota en la que señala que los productos agrícolas que Franco ha enviado y envía a Inglaterra son un excedente de la producción agrícola española.

Pero nuestro pueblo no ve por ninguna parte que en España pueda existir un excedente de producción, cuando a él le falta lo im-

prescindible para comer.

Ante esta situación de hambre y miseria, todo el pueblo español debe luchar con energía contra estas exportaciones que encubren muchas veces grandes fraudes con los que se enriquecen los falangistas, impidiendo que ni un solo producto alimenticio salga de España.

Mientras que los hogares de los obreros y de todo el pueblo carece de lo imprescindible para vivir, todos los españoles tienen que impedir con su lucha que el franquismo exporte ni un solo grano, ni aceite, ni tomates, ni naranjas, ni ningún producto alimenticio.

Los campesinos tienen que negarse a entregar las cosechas, los productos destinados al extranjero, los obreros del transporte y los portuarios deben negarse a la carga de esos productos, como ya han hecho los de Barcelona; todo el pueblo debe actuar en manifestaciones y acciones de masas en protesta contra la miseria creada por el franquismo y contra esas exportaciones.

Imagen de la España actual



Nada simboliza mejor la penosa situación en que se halla nuestro pueblo que estos pequeños madrileños mendigando bajo la efigie de Franco, culpable principal de todas las calamidades que sufre España.

El franquismo hace una nueva llamada a filas

El Gobierno de Franco ha tomado nuevas medidas para reforzar su potencial militar. El "Boletín Oficial del Estado", de fecha 14 de junio pasado, publica un decreto del Ministro de la Guerra, llamando a filas a la quinta de 1947. Es decir que el Ejército franquista va a ser aumentado próximamente en unos 50.000 hombres, teniendo en cuenta que ninguna quinta de las actualmente en filas será desmovilizada.

Con esta nueva medida Franco podrá enviar miles de soldados más a los Pirineos, en donde ya tiene un Ejército de casi medio millón de hombres amenazando a Francia.

El reforzamiento del Ejército franquista, después de las discusiones habidas en la ONU sobre el peligro que supone para Francia y para todos los pueblos democráticos el régimen fascista de Franco y Falange, es una provocación y un desafío al mundo. Está plenamente demostrado que los regímenes fascistas no entienden otro lenguaje que el de la fuerza. ¿Qué dirán ahora los señores que integraron las comisiones investigadoras de las fortificaciones y contingentes militares franquistas en las zonas fronterizas a Francia? ¿Encontrarán acaso también una "explicación aceptable" de los altos jefes militares fascistas españoles al reforzar estos su Ejército ya numerosísimo?

El franquismo se apresura por incorporar a toda la juventud española al Ejército. Quiere tener en los cuarteles, sometidos a una disciplina brutal, bajo el mando de oficiales falangistas y reaccionarios a todos los jóvenes españoles. Los verdugos del pueblo español saben bien el profundo descontento que causa la juventud española sienta hacia el régimen falangista. Ahí están bien recientes los angustiosos llamamientos que Falange Española y la juventud falangista hizo a los jóvenes españoles, quienes según ellos mismos declaran "cada día se alejan más y más de las filas nacionalistas".

Andalucía, en donde centenares de jóvenes, ante el llamamiento a incorporarse al Ejército, se marcharon al monte a formar parte del ejército nacional guerrillero.

Pero la juventud española, privada de toda clase de derechos y libertades por el franquismo, sometida a la más inicua explotación por el régimen falangista, no acudiría a la movilización franquista, a pudrirse en los cuarteles y servir de verdugos de su propio pueblo, sino que irá, en buena parte, a ocupar su puesto en el ejército guerrillero que tanto ha de contribuir, y está contribuyendo ya, en la liberación de España y en devolver a todo el pueblo y a su juventud los derechos y libertades que el franquismo les arrebató.

ACCIONES GUERRILLERAS

HEROISMO DE DOS GUERRILLEROS ASESINADOS POR SALVAR A SUS CAMARADAS

AVILA.—En el término de Casa Vieja, provincia de Avila, fuerzas de la Guardia Civil hicieron prisioneros a los guerrilleros Juan Martín Ramos y Juan Blanco Nieto. Levándolos delante para que les sirvieran de protección, un grueso contingente de la Guardia Civil se encaminó al lugar donde se encontraba el resto de los guerrilleros con el propósito de sorprenderlos y exterminarlos.

Pero, cuando se encontraban próximos a llegar, los dos prisioneros, dieron fuertes gritos de alerta, avisando a sus compañeros de la proximidad de las fuerzas represivas. Los guerrilleros pudieron así escapar, eludiendo la redada que se les tendía tan traicionadamente. Los detenidos fueron fusilados después por la Guardia Civil.

Dos héroes de la lucha de nuestro pueblo caídos valientemente afrontando el peligro, un crimen más de las fuerzas represivas del franquismo, un crimen vil y cobarde.

Las mujeres españolas bajo la dictadura franquista

por Josefina López

Pilar Primo de Rivera ha determinado, en nombre de la Falange, el lugar que el Estado franquista reserva a la mujer, con las siguientes palabras: "El papel de la mujer en la vida es dejarse llevar por la voluntad más fuerte y por la sabiduría del hombre. Las mujeres nunca descubren nada; les falta, desde luego, el talento creador que ha reservado Dios a los inteligentes varoniles. Las mujeres no pueden más que interpretar, mejor o peor, aquello que los hombres les han hecho". Lo mismo que dijo Hitler, lo repiten los falangistas.

Franco ha establecido que la mujer, por su condición de mujer aún realizando el mismo trabajo que un hombre, debe recibir un salario cuarenta por ciento inferior respecto del de aquél. Al llevar esa Ley a la práctica, los grandes fabricantes y los hombres de negocios falangistas, reducen el jornal de la mujer a menos de la mitad de lo que en realidad le corresponde ganar.

Franco, además de condenar a la mujer a esa explotación brutal, le ha quitado todos los derechos políticos que la República le había concedido. Las mujeres no pueden votar, no pueden expresar su opinión, no pueden desempeñar cargos públicos. Franco ha abolido la protección a la infancia y a la maternidad que la República estableció por medio de extensa red de instituciones dedicadas a la madre y al niño. Franco ha condenado a las mujeres al tormento de los racionamientos miserables, de las colas insufribles para conseguir unos gramos de pan, de legumbres o de aceite. Franco ha sumido al país en el terror más cruel.

Ha hecho de cada cinco mujeres una viuda. Pero las mujeres que ansian que el trabajo sea dignamente retribuido, que la felicidad sonría en sus hogares, que desaparezcan los horrores del terror y que no se resignen a sufrir la dictadura franquista, luchan por restablecer la República.

El terror es sangriento, las persecuciones y apaleamientos son continuos, pero ya lo dijo Napoleón hace casi siglo y medio, cuando presintió la derrota de sus aguilas frente a Madrid invicto: "No sabía que las mujeres en este país son bravas como leonas". A pesar de las bayonetas de la Guardia Civil, surgen heroínas del pueblo español como Isabel Sanz Teleda, Mercedes Gómez Otero y María Teresa Toral. A pesar de las persecuciones y de las amenazas, tienen lugar huelgas como las de las obreras textiles de Mataró, que apoyadas por cuatro mil manifestantes

gritaron muy alto: ¡Muera Franco y la Falange!

Ni las torturas ni las cárceles detienen a las mujeres que salen a la calle en manifestación, como hicieron las patriotas sevillanas del barrio de Triana, para salvar las vidas de luchadores condenados a muerte. Nada importa que Franco movilice todo un ejército contra los guerrilleros. Las mujeres corren al encuentro de los hijos más heroicos de España y ayudan a los guerrille-

ros, encargándose de los trabajos de enlace, de traslados de armas y de tareas de información.

Las mujeres españolas odian a Franco y a la Falange, porque aspiran a ser consideradas como ciudadanas con plenos derechos y deberes. Las mujeres luchan contra Franco y la Falange por el restablecimiento de la República, porque en ella ven su salvación y la de sus hogares; porque la República significa la salvación de su patria.

Moscú, julio de 1946

Los índices de consumo de pan en Europa España en antepenúltimo lugar

Se ha dado a la publicidad por Mr. Broad'hey, presidente del Subcomité de Urgencia para la Economía, los índices de consumo semanal de pan en cada una de las naciones europeas. En esta relación figura en antepenúltimo lugar España, con 1,480 gramos semanales de pan por habitante, ya que tan sólo aparecen con menor índice Alemania (zona británica, 900 gramos), y zona francesa, 1,400 gramos) e Italia con 1,400 gramos.

Esto demuestra la miseria en que ha sumido el falangismo al pueblo español. Si comparamos las raciones de pan que se consumen en otros países que acaban de salir de la guerra, que han sufrido la ocupación alemana, que han sido devastados por las hordas hitlerianas, como Bélgica con 2,100 gramos; Checoslovaquia con 2,050 gramos; Dinamarca con 2,365 gramos; Francia 2,100 gramos; Luxemburgo con 2,395 gramos, y hasta la misma Grecia, país muy pobre en la producción de granos, con 1,995 gramos con los que se distribuyen en España, vemos la miseria y el hambre en que el falangismo tiene sometido a nuestro pueblo, a consecuencia de la política de explotación del pueblo, desarrollada por Franco, de las exportaciones de productos tan necesarios para el consumo general, de sus expropiaciones a los campesinos y del strapelero con el que se enriquecen los jerarcas falangistas.

Es preciso recordar que el racionamiento de pan por persona es de 120 gramos. Esta estadística adjudica a cada español un consumo diario de 210 gramos, es decir, 90 gramos más por persona. Teniendo en cuenta que las clases adineradas e incluso aquellas personas que gozan de un sueldo que les permite un cierto desenvolvimiento económico adquieren de strapelero cantidades suficientes de pan, es evidente que millones de españoles no pueden adquirir en el mercado negro, suplementos de ese alimento

esencial y han de limitarse a la mísera ración que les proporciona el franquismo.

El mínimo consumo y el mínimo racionamiento de pan en España es tanto más monstruoso si se recuerda que la producción de trigo en nuestro país, aunque ligeramente deficitaria, bastaría para que el pueblo, sin que utilizase un grano de trigo importado, tuviera un racionamiento superior a 300 gramos diarios.

Falange se lanza contra los dirigentes de la huelga de el Ferrol

Nuestros lectores están ya informados de la importante huelga llevada a cabo por los bravos obreros del arsenal de El Ferrol. Según noticias que acabamos de recibir, las autoridades franquistas, después de haber tenido que aceptar buena parte de las reivindicaciones exigidas por los trabajadores, se han reuelto furiosos emprendiendo una serie de detenciones y persecuciones de huelguistas. Entre las informaciones concretas que nos han llegado figura la captura de un nutrido grupo de trabajadores, entre los que se hallan, según los franquistas, tres dirigentes de la huelga. Estos tres compañeros han sido trasladados a Madrid "para ser juzgados" por un tribunal falangista.

Es ésta una prueba más de cómo trata de contener el enfurecido franquismo la ascendente marea de huelgas y acciones obreras en todo el país. Y una llamada más a que reforzemos nuestro trabajo de solidaridad y apoyo a nuestra valiente clase obrera, a sus sindicatos y organismos de combate clandestinos, a sus valerosos dirigentes y organizadores que corren, bajo el franquismo, los peores peligros, como lo demuestra la detención y enjuiciamiento de estos tres dirigentes ferrolanos.

Otra prueba de la actividad guerrillera en Córdoba

La noticia escueta la envía desde Córdoba, el día 20 de julio último, la AP y la publican los diarios. Dice literalmente así: "El Gobernador civil D. José Maciá ha condecorado, en el pueblo de Hinojosa del Duque, a dos guardias civiles falangistas, por los servicios prestados en la persecución de "bandoleros en la Sierra".

Muchos comentarios nos sugiere esta noticia, tan precisa y tan breve. Solamente queremos formular dos de ellos. Ante todo, esa ceremonia, que habrá estado rodeada del estalimanto rencoroso de toda la campaña cordobesa—hombres y paisaje—es una prueba más de la saña feroz con que el falangismo en derrota, persigue a los valerosos guerrilleros que aplican, cada día con mayor arrojo y eficacia, una justicia severa y estricta a los criminales que tiranizan España.

Esos gloriosos "bandoleros" serán un día exaltados, sus nombres y sus hazañas, en un gran homenaje nacional como ya lo son en el corazón de todos los españoles honrados. Su sacrificio no será estéril. Y la saña de sus perseguidores, como la de esos dos guardias civiles falangistas, es demostración de lo certero de sus acciones.

Pero, además de esa nueva demostración del terror y la criminalidad que andan sueltos por los caminos españoles, esa ceremonia prueba la escasez de auténticos defensores que sufre el régimen de Franco. Hacer una ceremonia pública para sólo dos civiles y que el jefe del falangismo cordobés les imponga sendas condecoraciones sin duda, para despertar emulación y estímulo en los demás jennizaros del falangismo, quiere decir que andan escasos los que son capaces de enfrentarse a la fina puntería y al pulso seguro de los heroicos guerrilleros, que en Córdoba, en Andalucía, en España entera ponen en jaque a los agentes del falangismo, aplican sanciones certeras y, con su arrojo temerario, ponen en fuga vergonzosa, a fuerzas muy superiores en número a las de sus grupos combatientes. La ceremonia en que sólo dos guardias pueden ser condecorados, prueba que el miedo, el más vergonzoso pánico, cunde en las filas de los guardias civiles, como se siente en todas las organizaciones represivas del falangismo, antes tan descreídas y altivas, cuando se creían dueñas de la vida y la hacienda de los españoles.

Propagad "España Popular"

Carta de Asturias

Los falangistas "están que hechan chispas"

La veracidad de nuestras informaciones acerca del completo fracaso de la jira propagandística de Franco por Asturias, la hemos visto corroborada por el contenido de muchas cartas recientemente llegadas a América desde la valerosa región asturiana.

No fueron sólo los mineros y guerrilleros astures los que hicieron pasar a Franco y su camarilla falangista-marroquí noches en vela y días en pánico durante su estancia en aquella provincia. Fueron también, las gentes del pueblo de todas las clases sociales los hombres y mujeres patriotas de cada población y aldea. Así lo demuestran los párrafos de esta carta recién llegada a nuestras manos, (como es natural, omitimos nombres personales y geográficos).

"Hace algún tiempo, recibí don X, que ahora es alcalde, una circular del Gobernador provincial, anunciándole que próximamente visitaría Asturias el jefe del Estado y que, con tal motivo, se ofrecería en su honor una gran concentración en la que tenían que cooperar los alcaldes, organizando expediciones a Oviedo para el día que se señalara oportunamente".

"El alcalde de aquí ofreció cosas, primero, y amenazó, después, pero la gente no sólo no le hizo caso

sino que aprovechó la ausencia de los falangistas pintando una gigantesca sartén en el edificio de La Rula (lonja portuaria destinada a la subasta del pescado) y, al lado de la sartén, una enorme sardina; debajo un letrero que decía: "COMO NO HAY ACEITE NI GRASA IGUAL ESTAMOS AQUI QUE EN CASA".

"También en la puerta del cementerio apareció un letrero que decía: "El que no compre de strapelero ni sea aldeano, aquí lo esperamos este verano".

"Se dice que no hubo concentración, y DEBE SER VERDAD, PORQUE LOS FALANGISTAS ESTAN QUE HECHAN CHISPAS".

"Las tierras se están dejando para prado: es la mejor manera de quitarse de encima a los inspectores del Estado, que vienen a la hora de la siembra y vuelven a la de recoger el fruto para saber lo que hay, quedarse con la mayor parte y strapelero con ello".

"La vida se hace imposible. Un kilo de patatas cuesta 18 pesetas, uno de tocino 25 pesetas, una gallina de 45 a 50 pesetas, una casa que pagaba antes 25 pesetas de contribución, paga ahora de 300 a 350, y así todo por el estilo".

"... se esperan grandes acontecimientos en los próximos meses". Así concluye esta carta que, en ciertas líneas, pinta, además de la situación y peramicientos de nuestro pueblo, la crisis irremediable en que se debate el poder sangriento y demagógico de Franco y Falange

Atracos falangistas... para achacarlos a los guerrilleros

"MUNDO OBRERO" de Madrid, ha denunciado, en uno de sus últimos números, un nuevo procedimiento de provocación que están empleando los falangistas contra los antifranquistas en un desesperado esfuerzo por intentar amenguar la cada vez más creciente simpatía que el pueblo español siente hacia los guerrilleros. La provocación consiste en organizar atracos a mano armada, que después son achacados por la prensa y la propaganda del régimen a las fuerzas guerrilleras.

Pero "MUNDO OBRERO" desenmascara estas provocaciones denunciando a los verdaderos atracadores que no tienen nada que ver con las fuerzas de la resistencia, ya que son militantes falangistas al servicio de la policía.

Un caso concreto que enriquece la denuncia que comentamos es el del falangista Dionisio Serrano Martínez, despedido del Club Velázquez, donde trabajaba, por dedicarse a especular con drogas y detenido después de cometer un atraco en Madrid. Claro que pronto fué puesto en libertad al comprobar su personalidad.

Esta denuncia de "MUNDO OBRERO" de Madrid pone al desnudo los criminales métodos gestapistas que emplea el régimen en el intento de frenar la estrecha fusión del pueblo con su vanguardia más activa: los luchadores clandestinos y los guerrilleros, intentando desprestigiar a éstos. Esta denuncia prueba la intensificación de las provocaciones falangistas y la necesidad de que todas las fuerzas republicanas y antifranquistas redoblen su vigilancia frente a ellas y las desenmascaren ante el pueblo.